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Presídio Estadual de Anápolis 
ganha mais 150 vagas este ano 

O Presídio Estadual de Anápolis 
deve ganhar mais 150 novas vagas, 
até o final de 2024. A ampliação na 
unidade do sistema penitenciário 
no município tem previsão de in-
vestimentos da ordem de R$ 12,4 
milhões. Neste momento o anda-
mento das obras está em 33,26%. 
A previsão de entrega é para o pró-
ximo mês de dezembro. Ao todo, 
2.050 serão abertas no sistema pe-
nitenciário goiano até abril de 2025. 
O Governo de Goiás, por meio da 
Diretoria-Geral de Polícia Penal 
(DGPP), iniciou a construção de 
vagas para o sistema penitenciário 
do Estado. As unidades são cons-
truídas com tecnologia prisional de 
última geração.

SISTEMA PENITENCIÁRIO

Página 15

Anapolino é um dos 
destaques em debate 
competitivo no mundo

O anapolino Vitor de Olivei-
ra Cezario, aluno do terceiro 
ano do Ensino Médio no Colé-
gio Arena, em Goiânia, tem sido 
um exemplo de como a dedica-
ção ao debate competitivo pode 
abrir portas e criar oportunida-
des. Aos 18 anos, já coleciona 

uma série de títulos e experi-
ências que vão muito além das 
fronteiras brasileiras, consoli-
dando-se como uma referência 
na arte da argumentação. De-
sejo de Vitor Cezario, agora, é 
cursar faculdade de Engenharia 
no exterior. 

Presente para o papai tem 
preço que varia até 200%

As roupas são os produtos mais procurados pelos consumi-
dores para presentear os pais neste domingo, 11, com 31,7% das 
intenções, segundo levantamento realizado pelo Procon de Aná-
polis. O cenário de compras se torna cada vez mais movimentado, 
com destaque para a alta procura por calçados e roupas. O Procon 
realizou uma pesquisa abrangendo 70 pessoas entre os dias 1 e 5 
de agosto. A pesquisa revelou que 72,9% dos respondentes têm a 
intenção de presentear seus pais, 21,4% não pretendem comprar 
presentes, e 5,7% estão indecisos. Página 14
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l “Entro de cabeça na campanha da 
Eerizania”, assegura Leandro Ribeiro

Pg. 4

l “José de Lima é 
candidato até que 
Justiça diga que 

não”, diz advogado
 Pg. 3

l Alunos da Apae 
Anápolis vencem 
desafios e passam 

no vestibular
Pg. 13

ESBRASIL

Página 4

Anápolis está entre as 16 cidades 
que são beneficiadas com a regula-
rização fundiária urbana em áreas 
estaduais. O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana de Habi-
tação (Agehab) e da Secretaria de 
Estado da Infraestrutura (Seinfra), 
vai cadastrar quase 5 mil famílias 
no programa Pra Ter Onde Morar 
– Escritura. O processo teve início 
nesta quinta-feira, 8, por Goiânia, 
Acreúna e Caçu. 

Estado vai 
regularizar 
lotes de cinco 
mil famílias

Rádio Manchester inicia 
série de entrevistas com 

candidatos a vice-prefeito
Defensoria realiza Dia D do 

projeto ‘Meu Pai Tem Nome’

Página 16
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Anápolis tem 99,65% das 
crianças de até cinco anos com 
registro de nascimento em car-
tório, ou seja, de 31.563 nessa 
faixa etária, apenas 70 não pos-
suem o documento. Os dados 
são apontados pelo Censo De-
mográfico 2022, realizado pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), divul-
gados nesta quinta-feira, 8.

O levantamento detalha 
ainda que das pessoas do 
município sem o registro, as 
pardas são as mais afetadas, 
sendo 37 delas, seguidas de 29 
brancas e quatro pretas. Em 
2010 a estimativa era de 28.475 
ao todo e 58 não registradas.

Já em relação a idade, o 
maior número de crianças sem 
o documento no município 
são as menores um ano de ida-
de (17). A lista mostra também 
o volume das pessoas sem 
registro de um ano (10), dois 
anos (10), três anos (11), qua-
tro anos (12) e cinco anos (10).

Se estendido a Goiás, de 
557.722 crianças dentro da 
idade citada, 99,62% delas 

contam com registro de nasci-
mento. Os números apontam 
que, mesmo que discreto, hou-
ve um aumento em relação a 
2010, quando o percentual em 
questão foi de 99,57%. 

No estado, o censo identifi-
cou 1.351 pessoas de até 5 anos 
de idade sem registro de nasci-
mento em 2022, contra 1.808 
em 2010. No Brasil, computou-
-se 15.345.646 crianças nessa 
mesma faixa etária, sendo que 
99,3% delas têm o documento.

Goiás também aparece na 
pesquisa com a sétima maior 
taxa de registro em cartório 
do país. A análise dos dados 
por unidades da Federação em 
2022 mostra que o menor per-
centual de pessoas registradas 
em cartório ocorreu no esta-
do de Roraima, totalizando 
89,33%. 

Em seguida, o Amazonas 
com 95,97% e o Amapá com 
96,66% são os três estados com 
as menores coberturas. Nas 
demais unidades da Federa-
ção, o percentual de crianças 
da mesma faixa etária registra-
das em cartório foi superior a 
98%.

www.dmanapolis.com.br

painelpainelDMDM
Centro Administrativo Adhemar 

Santillo qualifica os serviços e 
amplia ações de economia 

ECONOMIA E RESOLUTIVIDADE

Enquanto Osego/Jundiaí está em obras, 
atendimento é feito em outras unidades 

Mudanças 1

Mudanças 2

Mudanças 3

Banana 1

Banana 2

A partir de agora o novo centro administrativo abriga os gabinetes do prefeito e vice-
-prefeito, as secretarias de Economia e de Comunicação e Eventos, além da Controlado-

ria-Geral, Procuradoria-Geral e Agência Reguladora do Município (ARM).

As secretariais de Saúde e de Educação 
migram de imediato para a sede antiga do 
Executivo, na Praça Deputado Abílio Wol-
ney, assim como as secretarias de Integra-
ção e de Obras, Meio Ambiente e Serviços 

Urbanos. 

A Secretaria de Habitação, que opera-
va na sede da Vila Goiás, se muda para o 

Centro de Empreendedorismo, Inovação e 
Tecnologia (CEITec), onde já funciona a Se-
cretaria Municipal de Indústria, Comércio, 

Turismo e Modernização.

A Festa da Banana de 2024 acontece 
nesta sexta, 9, e sábado, 10, em Interlândia, 
promovida pela Prefeitura de Anápolis. Na 

sexta tem apresentação da Orquestra de 
Violeiros, Felipe Felps e a escolha da Rainha 

e Princesas da festa. 

No sábado, 10, Concentração do Ciclis-
mo no Colégio Sesi Jaiara, às 16h, com 80 

ciclistas e às 16h30 partem para Interlândia. 
À noite tem missa na Paróquia São Sebas-
tião, e Jerominho, Kyara e Beatryz, e Rafael 

Andrade. 

Por conta de uma reforma, os atendi-
mentos da Unidade Básica de Saúde (UBS) 
Ilion Fleury (Osego), no Bairro Jundiaí, fo-
ram transferidos para outros pontos da ci-
dade. As vacinas, por exemplo, estão dispo-
níveis nas demais 47 Unidades Básicas de 
Saúde de Anápolis, e na sede da Vigilância 
em Saúde [Anashopping]. Os serviços am-
bulatoriais especializados também sofre-
ram mudanças. Os programas foram para 
a UBS do Jundiaí e outras, específicas, para 
o Centro de Testagem e Aconselhamento 
(CTA) e UBS Vila União. O secretário de Saúde, Aladim Nepomuceno, explicou que as 
mudanças objetivam que as pessoas mantenham o fluxo de atendimento, até que as 
obras na UBS Ilion Fleury sejam concluídas.

DIGNIDADE
Quase 100% das crianças 
de até cinco anos têm sua 

certidão de nascimento 
Dados foram divulgados pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), nesta quinta-feira, 8

ASSOCIAÇÃO DE COMBATE AO CÂNCER EM GOIÁS, CNPJ no 
01.585.595/0004-08, torna público que recebeu da Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente, Habitação e Planejamento Urbano de Aná-
polis, a Licença Ambiental de Funcionamento (LF) N°440/2024, para 
atividade de Serviços de Saúde, localizado na Rua Dr. Flaminio Feve-
ro, S/N, Qd.16, Cidade Universitária, Anápolis – GO, CEP 75.074-770, 
com data de validade até 15/07/2028. Não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a ANTONIO 
NASCIMENTO FILHO, CPF: 123.648.781-87, RECEBEU da Se-
cretaria de Obras, Meio Ambiente e Serviços Urbanos de Aná-
polis, a Licença Ambiental de Instalação N.º 112/2023, com va-
lidade até 03/03/2025 p/ Instalação de múltiplos pavimentos 
ou unidades (Apartamentos), na Avenida Presidente Vargas, 
Quadra AB, Lotes 08,09,10,11,12,15 e 22, Chácara 06, Quinhão 
04A, Fazenda Cabeceira do Córrego do Góis, Bairro: Anexo Vila 
São José, Zona Urbana, Anápolis-GO.

O novo Centro Administrativo Adhemar 
Santillo, na Praça 31 de Julho, inaugurado 
na noite de quarta-feira, 7, além de signi-
ficar modernidade, funcionalidade, tecno-
logia e resolutividade, propicia economia 
aos cofres públicos. Segundo a Prefeitura 
de Anápolis, com a nova sede do Executi-
vo, secretarias que antes funcionavam em 

prédios alugados, agora se transferem para 
imóveis públicos. É o caso das secretarias 
de Saúde e Educação, que até então eram 
instaladas no prédio da papelaria Tributá-
ria, e agora passam a funcionar no antigo 
centro administrativo, na Praça Deputado 
Abílio Wolney. Isso significa economia de 
quase R$ 400 mil ano em aluguéis. 
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MARCOS VIEIRA

O advogado Wandir Allan de 
Oliveira disse, nessa quinta-feira, 
8, que José de Lima é candidato e 
poderá fazer campanha até que a 
Justiça Eleitoral julgue decisão do 
comando regional do PMB em 
revogar a convenção partidária 
que escolheu o político para a 
disputa de prefeito de Anápolis. 

Wandir é o defensor de José 
de Lima e falou sobre o assunto 
à Rádio Manchester. Segundo 
ele, a convenção que escolheu 
o candidato a prefeito e vice do 
PMB foi legitimamente convoca-
da pela comissão provisória que 
conduzia o partido em Anápolis. 
De acordo com a ata da conven-
ção, essa convocação foi feita por 
edital no dia 18 de julho. 

O PMB se reuniu às 18h do 
dia 5 de agosto para definir a 
candidatura de José de Lima para 
prefeito e, como vice, Júlio César 
Alves Magalhães. Algumas horas 
depois, às 22h30, uma reunião 
extraordinária de um novo pre-
sidente do PMB anapolino teria 
revogado os atos, inclusive base-
ado em uma negativa do partido, 
já informada à Justiça Eleitoral no 
dia 1º de agosto, em ter candidato 
majoritário em Anápolis. 

Segundo Wandir Allan, os 
membros do PMB anapolino 
convocaram a convenção que 
escolheu José de Lima como can-
didato, e só após ele ter sido esco-
lhido foi informação de que teria 

havido uma intervenção na con-
venção. “E nós entendemos que 
é direito subjetivo do candidato 
escolhido em convenção ter o seu 
registro apresentado pela Justi-
ça Eleitoral. Diante disso, por ter 
atendido a formalidade – a comis-
são provisória convocou conven-
ção e realizou – ele terá direito de 
ser candidato”, disse o advogado. 

Wandir Allan respondeu que 
ainda não tomou conhecimento 
de atos internos do PMB, quando 
questionado sobre esse comuni-
cado à Justiça feito pelo comando 
estadual em 1º de agosto, reafir-
mando o direito de José de Lima. 
“No momento que a convenção 
foi convocada a direção munici-
pal estava em vigor. Não houve 
nenhuma comunicação para o 
candidato de que teria havido 
uma alteração nessa composi-
ção, isso aconteceu tão somente 
após o registro da ata do PMB no 
sistema Candex”, explicou.

“Existe a autonomia partidá-
ria, o partido tem a possibilidade 
jurídica de dar direção que en-
tender para suas provisórias mu-
nicipais, mas nesse caso espe-
cificamente todos os atos foram 
convocados por quem de direito. 
E sendo acolhido em convenção, 
o candidato tem direito”, comple-
tou o advogado.

SEGURANÇA JURÍDICA
Wandir Allan disse que a 

Justiça Eleitoral é célere em si-
tuações como essa, sobretudo 

porque o período de campanha é 
curto, de 45 dias. “A Justiça Elei-
toral sempre trabalhará para dar 
o máximo de segurança jurídica 
para o eleitor que vai às urnas”, 
comentou. Segundo ele, a pre-
visão é que o caso esteja julgado 
em primeira instância até o final 
do mês de agosto e, até 20 dias 
antes das eleições, o TSE costu-
ma julgar os processos de regis-
tros de candidatura.

Até o julgamento, Wandir 
Allan ressaltou que José de Lima 
segue como candidato. “O regis-
tro de candidatura será apresen-
tado e ele poderá apresentar to-
dos os atos de candidato. O PMB 
não tem tempo de televisão, só 
entra no tempo comum de todos 
os partidos, portanto isso não é 
relevante para o José de Lima, 
mas ele vai poder fazer campa-
nha, produzir seu material, parti-
cipar dos debates”, informou.

“José de Lima é candidato até 
que a Justiça diga que ele não 
pode ser. Acredito que diante da 
boa fé, da comunicação prévia da 
convenção, ele será confirmado”, 
finalizou o advogado.

Com isso, José de Lima, que 
tem 70 anos de idade, irá para sua 
sexta eleição de prefeito de Aná-
polis. Em 24 anos, ele só não foi 
candidato em 2008. José de Lima 
disputou o pleito em 2000, 2004, 
2012, 2016 e 2020. Antes disso ti-
nha sido vereador por três vezes 
e, em 2010, foi eleito deputado 
estadual.

MARCOS VIEIRA

A Rádio Manchester 93,3 
FM inicia na próxima se-
gunda-feira, 12, uma série 
de entrevistas com os can-
didatos a vice-prefeito de 
Anápolis. Será reservado 
um espaço de 30 minutos 
dentro do programa Atuali-
dades Manchester, a partir 
das 8h25, para que cada um 
dos postulantes responda 
aos questionamentos dos 
profissionais do jornalismo 
da emissora.

Um sorteio foi realizado 
na quinta-feira, 8, ao vivo, 
para definir a ordem das en-
trevistas. O primeiro parti-
cipante será Walter Vosgrau 
(MDB), vice do candidato 
a prefeito Márcio Correa 
(PL). As entrevistas também 
serão transmitidas no canal 
no Youtube do Atualidades 
Manchester e os principais 
pontos da conversa serão 
repercutidos na edição im-
pressa do DM Anápolis, 
além da versão on-line do 
jornal.

Recentemente a Man-
chester ouviu os então pré-
-candidatos a prefeito de 
Anápolis. Segundo o apre-
sentador Serleyser Araújo, 
a conversa com todos eles 
foi importante para que a 
população tivesse as pri-
meiras impressões sobre 
os projetos apresentados 
para governar Anápolis. “As 
entrevistas com os vices se-
guem a mesma linha, serão 
principalmente propositi-
vas”, afirma o âncora.

A apresentadora Fer-
nanda Morais ressalta que 
a escolha dos vices na elei-
ção deste ano em Anápo-

lis se mostrou importante 
enquanto estratégia para 
cada concorrente ao cargo 
de prefeito. “Tanto é que a 
maioria só foi anunciada no 
último dia de convenções”, 
frisa. De acordo com a jor-
nalista, nesse sentido co-
nhecer o perfil de cada um 
se torna ainda mais essen-
cial ao eleitor.

O repórter Lucivan Ma-
chado, especialista em 
política e coberturas elei-
torais, diz que embora os 
candidatos tenham optado 
por vices da área da saúde 
– três deles são médicos – a 
população quer saber se o 
companheiro de chapa do 
prefeito tem propostas que 
abrangem todas as áreas 
da administração pública. 
“Afinal de contas, um gestor 
público precisa lidar com 
educação, infraestrutura, 
saúde, social, entre outras 
áreas”, lembra.

ORDEM DAS 
ENTREVISTAS

 
Segunda-feira, 12/8 
Walter Vosgrau (MDB)
(Vice de Márcio Correa/ PL)

Terça-feira, 13/8
Geraldo Espíndola (Rede)
(Vice de Antônio Gomide/PT)

Quarta-feira, 14/8
Júlio César (PMB)
(Vice de José de Lima/PMB)

Quinta-feira, 15/8 
Samuel Gemus (DC)
(Vice de Eerizania Freitas/UB)

Sexta-feira, 16/8 
Michel Roriz (Cidadania)
(Vice de Hélio Lopes/PSDB)

Especialista em direito eleitoral, que representa o candidato do PMB 
na ação, assegura que ele está apto a concorrer nas eleições de 2024 

Cada postulante terá trinta minutos para 
dar detalhes sobre suas ideias e planos, e 

também se apresentar à população

“José de Lima 
é candidato até 
que Justiça diga 
que não pode”

Manchester FM 
inicia série de 

entrevistas com 
os candidados a 
vice-prefeito de 

Anápolis

Wandir Allan diz que convocação da convenção foi legal, pela comissão provisória que conduzia a sigla em Anápolis

Equipe de entrevistadores da Manchester FM conta com Serleyser 
Araújo, Carlos Roberto, Fernanda Morais e Lucivan Machado

ADVOGADO WANDIR ALLAN
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ORISVALDO PIRES

O vereador Leandro Ribei-
ro (MDB) surpreendeu a to-
dos esta semana, ao romper 
com o grupo ao qual estava 
inserido, logo após a decisão 
dos emedebistas em apoiar a 
candidatura de Márcio Cor-
rêa (PL) a prefeito e da indi-
cação do médico Walter Vos-
grau (MDB) para vice. E, ato 
contínuo, anunciar ingresso 
ao grupo político que apoia a 
candidatura de Eerizania Frei-
tas (União Brasil) a prefeita, 
ambiente que tem a liderança 
do governador Ronaldo Caia-
do (UB) e do prefeito Roberto 
Naves (Republicanos). 

Nesta quinta-feira, 8, Lean-
dro Ribeiro, em entrevista ao 
DM Anápolis e à Rádio Man-
chester, embora não tenha 
afirmado de forma taxativa, 
deixou transparecer sua de-
cepção quanto ao tratamento 
que recebeu, especialmente 
em relação ao projeto inicial 
que mantinha [de postular 
uma candidatura a prefeito] 
e, depois, com sua disposição 
manifesta publicamente em 
ser indicado à vaga de vice 
na chapa de Márcio Corrêa. E 
confirmou que atendeu con-
vite do governador Ronaldo 
Caiado para retornar ao gover-
no.

Leandro Ribeiro não tra-
tou disso nesta entrevista, mas 
pessoas próximas a ele já ha-
viam informado que o fato de 
ser preterido e o arrasto da 
decisão do MDB até o último 
momento sobre seu desejo 
em se candidatar a vice, teria 
provocado a decepção. Mes-
mo antes de se filiar ao MDB 
Leandro havia deixado claro 
que se candidatar à reeleição 
de vereador era algo fora de 
cogitação. E, paralelo a isso, 
nos bastidores, circulavam ru-
mores de que alguns integran-
tes do núcleo MDB-PL teriam 
restrições ao seu nome pelo 
histórico de ter pertencido ao 

grupo diretamente opositor. 
 De volta à entrevista, Le-

andro Ribeiro justificou ainda 
sua decisão em se reaproxi-
mar do grupo que respalda 
a candidatura de Eerizania 
Freitas, ao fato de que enten-
dia a importância de o MDB 
caminhar em parceria com o 
projeto traçado para Anápo-
lis pelo governador Ronaldo 
Caiado. O fato de o MDB ofi-
cializar a participação direta 
em um projeto antagônico a 

Caiado em Anápolis, se somou 
aos outros fatores que levaram 
Leandro a se decidir por outro 
rumo. Disse ainda nutrir “pro-
fundo respeito” pelo vice-go-
vernador Daniel Vilela, presi-
dente estadual do MDB.

Instado a revelar de que 
forma vai participar da cam-
panha de Eerizania Freitas a 
prefeita, Leandro Ribeiro disse 
que “entra de cabeça” e leva 
todo o seu grupo de apoio. 
“Quando faço um compromis-

so, entro de cabeça. Podem 
esperar que Leandro Ribei-
ro, junto com seu grupo de 
apoiadores, que acreditam em 
nosso projeto, que nos deram 
condições de ser o vereador 
mais bem votado nas últimas 
eleições, e de alcançar 20.025 
votos na campanha para de-
putado federal, estarão conos-
co, atendendo ao pedido do 
governador, para termos um 
projeto vitorioso”, ressaltou.

O ex-presidente da Câma-
ra de Anápolis, indagado se 
permaneceria filiado ao MDB, 
revelou que esse é um assunto 
que deve tratar em breve com 
o governador Ronaldo Caia-
do. Entretanto, é previsível 
afirmar que Leandro deva se 
transferir para outro partido, 
alinhado ao grupo de Caia-
do em Anápolis. Leandro foi 
convidado pelo governador a 
retornar à função de subsecre-
tário de Fomento e Competiti-
vidade da Secretaria de Estado 
de Indústria, Comércio e Ser-
viços (SIC). A nomeação deve 
sair nas próximas horas. O re-
torno ao Governo do Estado, 
afirma, acontece sem dificul-
dades, assim como a decisão 
em atender o pedido de Caia-
do para apoiar sua candidata, 
do União Brasil, em Anápolis.

ROBERTO NAVES
Ao retornar ao grupo de 

apoio ao Governo de Goiás 
e que apoia o projeto de Ee-
rizania Freitas para prefeita, 
Leandro Ribeiro também volta 
à relação mais próxima com o 
prefeito Roberto Naves, com o 
desafio de aparar possíveis di-
ferenças que tenham restado 
desse período de alguns me-
ses de relação mais distante. 
“Sempre tive relação harmô-
nica com o prefeito Roberto 
Naves. Sim, tivemos discus-
sões, mas, no final, nos enten-
demos”, disse o vereador. 

Leandro explica que fez 
críticas pontuais à gestão 
municipal, como na questão 

da saúde, mas revela que há 
também inúmeros acertos. 
“Podemos citar a UPA Pedi-
átrica, foi um acerto. A segu-
rança pública, com a Força 
Tática. Respeitamos a gestão 
e vamos opinar sobre coisas 
que podem melhorar”, expli-
cou. Segundo ele, na condi-
ção de agente público, seja 
como vereador ou subsecre-
tário da SIC, quer manter diá-
logo com Roberto Naves, “ele 
é o gestor da cidade”. 

Mesmo no período de 
maior distanciamento entre 
ambos, Roberto Naves sem-
pre fez questão de manifestar 
seu carinho e amizade por 
Leandro, como o que aconte-
ceu na audiência de prestação 
de contas em maio deste ano. 
Nesta quarta-feira, 7, Leandro 
fez a primeira aparição pú-
blica no mesmo palanque de 
Roberto Naves, na inaugura-
ção do Centro Administrativo 
Adhemar Santillo. 

NOVA ROTA
Sobre sua opção política 

adotada agora, Leandro Ribei-
ro entende que “política se faz 
com opiniões adversas”. Quan-
to à sua relação com o grupo 
do MDB, disse que cumpriu 
com seu papel no projeto, 
“cumpri até onde achei que 
daria certo, mas não deu”. E se 
mostrou honrado com o con-
vite feito pelo governador Ro-
naldo Caiado para retornar ao 
governo. 

“Ronaldo Caiado é o me-
lhor governador, administra o 
estado com coerência e soli-
dez. Tanto que é cotado para 
ser candidato a presidente da 
República, o que muito nos 
orgulha, ele é anapolino. Estou 
no projeto dele, de acordo com 
o que combinados”, concluiu. 
Nesta quinta-feira, 8, Leandro 
divulgou em suas redes sociais 
um vídeo em que aparece ao 
lado de Caiado. O governador 
confirma retorno do vereador 
ao governo estadual.

DA REDAÇÃO

Anápolis está entre as 16 
cidades que são beneficiadas 
com a regularização fundiária 
urbana em áreas estaduais. O 
Governo de Goiás, por meio 
da Agência Goiana de Habita-

ção (Agehab) e da Secretaria 
de Estado da Infraestrutura 
(Seinfra), vai cadastrar quase 
5 mil famílias no programa 
Pra Ter Onde Morar – Escritu-
ra. O processo teve início nes-
ta quinta-feira, 8, por Goiânia, 
Acreúna e Caçu. 

Além desses municípios e 
de Anápolis, integram a lista 
de atendimentos nos próxi-
mos dias Aparecida de Goi-
ânia, Caldas Novas, Catalão, 
Ceres, Goianésia, Inhumas, 
Itaberaí, Itapuranga, Itum-
biara, Mineiros, Piracanjuba 

e Trindade. O cronograma 
completo está disponível no 
site goias.gov.br/agehab. 

O processo de cadastra-
mento da família é o primeiro 
passo de muitos para a emis-
são do documento que confir-
ma a propriedade da moradia 

para a família beneficiária. O 
presidente da Agehab, Alexan-
dre Baldy, explica que é es-
sencial que os moradores re-
cebam a equipe, devidamente 
identificada, e apresentem a 
documentação necessária. 
(Com informações Agehab)

DE VOLTA

Ex-presidente da Câmara dá detalhes sobre por que retorna ao Governo Estadual e do apoio à candidata do União Brasil

Anápolis está entre os 16 municípios que serão contemplados com a entrega gratuita de escrituras no Pra Ter Onde Morar

“Entro de cabeça na campanha 
da Eerizania”, assegura Leandro

Governo de Goiás cadastra cinco mil 
famílias para regularização de lotes

Leandro Ribeiro disse que sempre teve relação harmônica com o 
prefeito Roberto Naves e que deseja manter o espírito de  diálogo 

BRUNO VELASCO
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MOACIR DE 
MELO

E de repente estamos no 
mês de agosto. E com isto, 
cá no centro-oeste brasi-
leiro, suportamos um cli-
ma muito seco, uma am-
plitude térmica exagerada 
e desafiadora, às vezes re-
paginadas com ventos ui-
vantes, árvores depenadas 
visando sua renovação à 
espera da estação que se 
avizinha e deparamos com 
tempos difíceis.

Neste contexto, porém, 
alguma coisa nos surpre-
ende e nos mostra a beleza 
da renovação da natureza e 
reforça nossa alegria de vi-
ver. Sim, refiro-me à flor da 
árvore ipê, que, em agosto, 
em suas variedades: bran-
co, rosa, roxo, amarelo, 
antecipando a primavera, 
com suas flores exuberan-
tes, nos deixam extasiados 
de tanta beleza.

Na foto acima o exemplo 
do sofrimento: o pequeno 
ipê, atropelado há mais de 
40 dias, sem nenhum so-
corro, não hesitou em nos 
contemplar com a beleza 
das suas flores rosas. (Av. 
José Sarney, Anápolis-Go).

Por certo, nosso então 
presidente Jânio Quadros, 
também extasiado, assinou 
Decreto em 27/06/1961, 

declarando a flor do ipê 
Amarelo como a flor sím-
bolo do Brasil, até porque a 
árvore está presente em to-
das as regiões do País com 
as cores vibrantes de suas 
flores que se sobrepõem 
sobre as demais árvores 
onde quer que estejam.

A árvore também já fora 
referendada por muitos 
poetas e escritores, dos 
quais não posso deixar de 
referendar nosso poeta ro-
mântico, o cearense Jose de 
Alencar, quando, da mes-
ma forma, em 1871, optou 
por dar nome ao seu livro, 
romance regionalista que 
conta a intrigante história 
dos primos Mário e Alice 
que moravam na fazenda 
do avô, no interior do Rio 
de Janeiro, de “O tronco do 
ipê”. Vale muito a leitura.

Com certeza, José de 
Alencar quis homenage-
ar a árvore que simboliza 
o ciclo da vida e das mu-
danças das estações bem 
como pelo exemplo de re-
sistências às intempéries 
que a árvore representa. 
Mas nem só beleza tem o 
Ipê. O poeta goiano Geral-
do Magela da Cunha, nos 
deu uma grande aula sobre 
a importância a árvore ipê.

“De sua casca e madei-
ra retiram-se substancias 
que retiram males do nos-
so corpo/De suas flores 
abelhas extraem precioso 
mel/De sua madeira dócil 
e resistente fabricam-se 
peças imprescindíveis/
Suas raízes, em busca de 
água, penetram as profun-
dezas evitando erosões/No 
verão, reverdece e protege 
pássaros e corpos fustiga-
dos do calor do dia”. Sim, 
mil e uma utilidades para a 
árvore que nos traz o belo 
exemplo da antecipação da 
renovação. Nada melhor e 
mais bonito.

Na verdade, também, o 
exemplo que o ipê nos traz 
a cada ano é de um grande 
corte, antecipando o que 
a primavera também nos 
traz, ano após ano: dei-
xar cair as folhas velhas 
para nascer e crescer ou-
tras novas, verdes e cheias 
de vida, num modelo de 
como deve ser a renova-

ção da vida com renovação 
da esperança e um eterno 
convite ao recomeço de to-
dos nós. Afinal, a natureza 
recomeça a cada dia e dá-
-nos o espetacular exem-
plo através da inexplicável 
sensação de que a natureza 
fica mais exuberante, mais 
bela e com suas paisagens 
multicoloridas de renova-
ção que dá gosto de ver.

E como sou aniversa-
riante de agosto, já me 
preparo e vou comemorar 
na terra de José de Alen-
car, (em reconhecimento 
ao nome dado ao filho de 
índia Tabajara Iracema 
(livro), de Moacir, onde, 
iniciarei o renascer para 
uma nova estação (ano), 
dentro da lógica de que 
enquanto o Criador de To-
das as Coisas não nos levar 
para o eterno, podemos e 
devemos renovar nossas 
esperanças, acreditar que 
a vida é bela e que vale a 
pena ser vivida com inten-

sidade.
Vale a pena a luta de car-

regar, com amor, fé e espe-
rança, a cruz de cada dia. 
Cá do meu lado, leitores 
amigos, garanto, procuro 
estar sempre em proces-
so de renovação contínua 
e, em cada mês de agosto, 
busco acelerar este proces-
so. Com isto, volto a nas-
cer e agradecer ao Criador 
pelo dom da vida.

Fica meu convite a você, 
prezado leitor, para que 
plante uma árvore de ipê e 
curta seu progresso.  Reno-
ve-se como ela faz a cada 
ano. Celebre este tempo de 
renovação da esperança, 
sabendo que plantar um 
Ipê amarelo é glorificar a 
pátria-mãe. Não só eu, mas 
o mundo todo agradecerá. 
Será meu presente de ani-
versário.   Obrigado!

 
Economista e empresário 

em Anápolis

O belo exemplo do ipê 

O Impacto do estresse no sistema 
imunológico: uma nova perspectiva

Patrick de Noronha

O estresse é frequentemente 
associado a sensações de mal-
-estar, e novas pesquisas suge-
rem que as bactérias intestinais 
podem desempenhar um papel 
crucial nesse processo. Um es-
tudo recente em camundon-
gos revelou que o cérebro sob 
estresse pode desativar dire-
tamente glândulas específicas 
no intestino, afetando a micro-
biota intestinal e, consequente-
mente, o sistema imunológico 
do corpo.

A comunicação entre o cé-
rebro e o intestino é um fe-
nômeno bem documentado. 
Sob estresse, o cérebro libera 
hormônios que podem desen-
cadear condições intestinais, 
como a doença inflamatória in-

testinal. Além disso, certas bac-
térias intestinais emitem sinais 
químicos que influenciam o 
comportamento e o funciona-
mento cerebral. No entanto, os 
caminhos neurológicos dessa 
comunicação ainda são pouco 
compreendidos.

O estudo liderado pelo neu-
rocientista brasileiro Ivan de 
Araújo brasileiro renomado, 
atualmente diretor no Instituto 
Max Planck de Cibernética Bio-
lógica desde maio de 2023, do 
Instituto Max Planck de Ciber-
nética Biológica em Tubinga 
na Alemanha, concentrou-se 
nas glândulas de Brunner, pe-
quenas estruturas localizadas 
nas paredes do intestino del-
gado. Essas glândulas produ-
zem muco e contêm muitos 
neurônios. A remoção dessas 
glândulas em camundongos 
aumentou a suscetibilidade a 
infecções e elevou os marcado-
res de inflamação, indicando 
que essas glândulas desempe-
nham um papel crucial na ma-
nutenção da saúde intestinal.

A análise detalhada mostrou 
que a remoção das glândulas 
de Brunner elimina bactérias 
do gênero Lactobacillus no in-

testino delgado. Em um trato 
gastrointestinal saudável, essas 
bactérias estimulam a produ-
ção de proteínas que mantêm 
a integridade da parede intes-
tinal. Sem elas, o intestino se 
torna “permeável”, permitindo 
que substâncias indesejadas 

entrem na corrente sanguínea, 
o que ativa o sistema imunoló-
gico e provoca inflamação.

Embora o estudo tenha sido 
realizado em camundongos, 
ele oferece insights valiosos 
sobre como o estresse pode 
impactar a saúde humana. A 

conexão direta entre o cérebro, 
as glândulas de Brunner, as 
bactérias e o sistema imuno-
lógico é impressionante, mas 
ainda é necessário mais pes-
quisa para entender completa-
mente esses mecanismos em 
humanos. 

O estresse é 
frequentemente associado 
a sensações de mal-estar, e 
novas pesquisas sugerem 
que as bactérias intestinais 
podem desempenhar 
um papel crucial nesse 
processo
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PRD foi o último partido
a anunciar apoio a Mabel
à prefeitura em Goiânia

Justiça do DF concede 
liberdade provisória a 
Eurípedes Júnior,
presidente do Solidariedade

Redação

O PRD, partido do presi-
dente da Câmara Municipal de 
Goiânia, Romário Policarpo, foi 
a última legenda do grupo po-
lítico de Bruno Peixoto (UB), 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, a declarar apoio ao 
pré-candidato governista, San-
dro Mabel (UB). A informação 
ainda era incerta até momen-
tos antes da realização da con-
venção do União Brasil, na se-
gunda-feira, 5.

O presidente da Câmara 
afirmou que o apoio do par-
tido a Mabel era natural. “Eu 
sou muito próximo do Bruno 
(Peixoto) e sendo do mesmo 
grupo político foi natural o nos-
so apoio ao Mabel isso só não 
aconteceu antes, porque pre-
cisávamos deliberar primeiro, 

com o partido”, disse Romário 
Policarpo.

Nos bastidores, circulava 
a incerteza sobre o apoio do 
PRD, porque chegou a se co-
gitar que a legenda fecharia 
com o atual prefeito, Rogério 
Cruz (SDD). Em junho, que o 
vereador Markim Goyá (PRD) 
afirmou que o partido ainda 
não tinha candidato a prefeito 
para compor, mas que ainda 
estava na base de apoio a Cruz 
visando a governabilidade do 
prefeito. O partido também foi 
procurado pelo PT para com-
por com a candidata, Adriana 
Accorsi (PT).

O comunicado da decisão 
do PRF foi feita por Romário 
Policarpo ao governador Ro-
naldo Caiado, na presença do 
presidente da Alego, Bruno 
Peixoto.

Ronaldo Caiado, Bruno Peixoto e Romário Policarpo

Folhapress

O presidente do Solidarie-
dade, Eurípedes Gomes de Ma-
cedo Júnior, teve liberdade pro-
visória concedida pela Justiça 
do Distrito Federal nesta ter-
ça-feira, 6 de agosto. Eurípedes 
foi preso no dia 15 de junho e 
é acusado de envolvimento em 
um esquema de desvio de mais 
de R$ 36 milhões dos fundos 
partidário e eleitoral do antigo 
PROS.

A decisão é do juiz Lizandro 
Garcia Gomes Filho, da 1ª Zona 
Eleitoral do DF. O pedido da 
revogação foi feito pela defesa 
de Eurípedes, que usará torno-
zeleira eletrônica e não pode 
contatos com nenhum dos in-

vestigados.
Conforme a PF, Eurípedes 

era chefe do esquema que 
usava candidaturas laranjas e 
uma fundação do partido para 
desviar recursos entre os anos 
de 2022 e 2023. A investigação 
aponta que o grupo usava em-
presas de fachada para lavar o 
dinheiro através da compra de 
imóveis e do superfaturamento 
de serviços de consultoria jurí-
dica.

Eurípedes passou a maior 
parte da infância e adolescên-
cia no Entorno do DF. Ele con-
quistou seu primeiro mandato 
como vereador por Planaltina 
de Goiás, em 2008, e se tornou 
presidente da Câmara no mes-
mo ano.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Eurípedes Júnior: acusado de desvio de recursos do fundo partidário

Não é ‘praga’ para que o Brasil se torne o ‘País das Jogatinas’, 
mas o primeiro passo já foi dado em 2022, quando o ‘Projeto 
de Lei dos Jogos de Azar’ foi aprovado na Câmara Federal, 
ainda no primeiro semestre daquele ano. Depois disso, os 
jogos onlines invadiram o Brasil, deixando crianças, jovens e 
idosos ‘viciados’ em plataformas que prometem ‘enriquecer’ 
alguns, mas só no gogó. Afora os jogos onlines, o Brasil 
ainda convive, também, com dezenas de milhares de rifas 
nas redes sociais, boa parte fake, com o único propósito 
de enganar as pessoas. Agora o ‘PL dos Jogos de Azar’ 
começa a ser analisado pelo Senado e, com certeza, deverá 
ser aprovado, à guisa do que aconteceu na Câmara. A ideia 
é debater e, lógico, aprovar a legalização dos cassinos, do 
jogo do bicho e, também, dos bingos. Os lobbies vão fazer 
de tudo para que essa lei seja aprovada. Com isso, sem 
fiscalização, sem um controle mais rigoroso, dinheiro que era 
para a sobrevivência das famílias, vai acabar caindo nas mãos 
da criminalidade. Não duvidem de que isso aconteça!

lMarcelo Camorim, especialista em 
governança corporativa e sucessão 
em empresas familiares, é palestrante 
do Goiás Business Show, feira de 
Tecnologia, Negócios e Agroindústria, 
dos dias 13 a 17 de agosto, no Espaço 
Goiás, em Aparecida de Goiânia. 
Camorim, é presidente do conselho de Administração 
e de Família do Grupo Soares, e apresentará a palestra 
‘Os caminhos para a sucessão e governança na empresa 
familiar’, no dia 15 de agosto, a partir das 15h.
lNão cobrar impostos da premiação dos atletas olímpicos 

do Brasil é querer rasgar a legislação. Se todos pagam 
impostos no Brasil, entonce. Lula errou!!
lO Brasil conseguiu o pódio: Mais de cinco mil brasileiros 

morreram vítima da dengue somente este ano. 
l’O Senhor te abençoe e te guarde; o Senhor faça resplandecer 

o seu rosto sobre ti e te conceda graça; o Senhor volte para ti o 
seu rosto e te dê paz.’ - Números 6:24-26

Brasil caminha para 
aprovar bingos, jogo  
do bicho e cassinos

 
Queimadas
Triste as imagens das 
queimadas no Pantanal e 
animais carbonizados. O 
Brasil ainda trata o seu bioma 
com a maior indiferença.

Pressão
A verdade é que o PP 
faz uma pressão e quer  
muito para apoiar Sandro 
Mabel. Pelo menos é o  
que parece ser.  

Abuso
Os turistas têm abusado da 
confiança quando visitam 
a Chapada dos Veadeiros. 
Virou rotina notícias de 
acidentes, alguns fatais,  
e problemas nas hora  
de fazer as trilhas.  

Entre dois
Pelas pesquisas, em  
São Paulo, na Capital,  
Ricardo Nunes e Boulos 
continuam em empate 
técnico. Um dos dois  
será o próximo prefeito  
da Capital.

O mesmo
Após expulsar a embaixadora 
da Nicaragua no Brasil, o 
presidente Lula poderia 
adotar a mesma coisa diante 
da embaixada venezuela, 
cujo país insiste manter  
uma ditadura latina.

Junina 
O Quintal do Jajá, que fica 
no Centro de Goiânia, vai 
fazer uma festa junina fora 
de época nesta sexta-feira. 
A casa abrirá às 18h, mas o 
show de frevo, quadrilha e 
arrasta-pé com o Trio Miaêro 
(foto) começa às 20h.   

Temática
Na ‘Ressaca do Arraiá’, o 
espaço terá ainda decoração 
temática e comidas e bebidas 
típicas, como quentão, 
canjica branca, paçoca de 
amendoim, caldo de milho 
com frango, cachorro-quente 
e curau. Mais informações: 
(62) 98484-7100. 

‘NA MINHA OPINIÃO, ESTAMOS MUITO PERTO DE UMA GUERRA MUNDIAL. AS PESSOAS NO COMANDO NÃO FAZEM IDEIA DO QUE ESTÃO FAZENDO. (...) RÚSSIA NÃO NOS 
RESPEITA MAIS, CHINA TAMBÉM NÃO, COREIA DO NORTE NÃO NOS RESPEITA. ESTAMOS EM UM ESTÁGIO MUITO PERIGOSO PARA A 3ª GUERRA MUNDIAL, ISSO PODE 

ACONTECER’, PRESIDENCIÁVEL NORTE-AMERICANO, DONALD TRUMP

Danilo Gleic tem apoios importantes 
Danilo Gleic foi lançado candidato a prefeito 
de Iporá pelo PL, em convenção do grupo 
composto ainda pelo União Brasil, PSDB e 
Cidadania, que tem 38 candidatos a vereador 
para concorrer às eleições do dia 6 de 
outubro. Danilo é o nome do governador 
Ronaldo Caiado (UB), do senador Wilder (PL) 
e do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) e é 
apoiado pelo atual prefeito, Naçoitan Leite 
(UB), que é o maior cabo eleitoral da cidade. 
.

Imersão Foco no Voto em Goiânia 
O consultor eleitoral e estrategista político, Josimar Gonçalves, 
realiza neste próximo sábado, das 8h às 18h, no auditório do 
Metropolitan Mall, a Imersão Foco no Voto: uma jornada para o 
sucesso e vitória eleitoral. O Foco no Voto é um projeto voltado para 
candidatos que buscam planejamento e estratégias para vencer 
uma eleição. O evento irá abordar temas como planejamento de 
campanha, construção de autoridade, redes de relacionamento, 
marketing digital, propaganda eleitoral, imagem e estilo, oratória, 
relacionamento com a imprensa, entre outros. 
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Ao apoiar Leandro Vilela, Caiado diz que 
povo não aceita volta da velha política

Cloves Reges

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) liderou, no 
Ágora Casa de Eventos, em Apa-
recida de Goiânia, a convenção 
da coligação “Para Aparecida 
Seguir Avançando”. Diante de 
uma plateia lotada de apoia-
dores, os partidos MDB, União 
Brasil (UB), Podemos, PSD, 
Progressistas (PP) e Solidarie-
dade (SD) oficializaram apoio 
e lançaram a candidatura de 
Leandro Vilela (MDB) a prefei-
to de Aparecida de Goiânia. O 
ex-deputado federal João Cam-
pos (Podemos) foi o anunciado 
candidato a vice-prefeito.

“Eu não só apoio, eu avali-
zo. Assumo compromisso total 
com a gestão de Leandro Vilela. 
Vejam a minha responsabili-
dade de indicar um candidato 
que é exatamente aquilo que 
a população cobrava. Querer 
voltar ao tempo onde o Ma-
guito Vilela trouxe a paz, onde 
Iris Rezende emancipou essa 
cidade”, garantiu. “Só pessoas 
com independência moral tem 
condições de encarar o povo, 
só pessoas que não têm o pas-
sado sujo é que tem coragem 
de encarar a população, só 
pessoas que fizeram dos seus 
mandatos melhoria para quali-
dade de vida das pessoas é que 
podem falar de política com 
dignidade”, afirmou Caiado em 
discurso.
    
Velha política

O governador ressaltou que 
a população não aceita o retor-
no da velha política na cidade. 
“Ninguém quer ir pro retro-
cesso, ninguém quer perder os 
avanços já construídos. Poder 
avançar ainda é o pensamento 

de todos aqui da cidade. Com 
isso, eu vim declarar o meu 
total apoio e me dedicar para 
mostrar que, com essa parce-
ria, avançaremos muito mais 
nas demandas de Aparecida 
de Goiânia”, assegurou Caiado, 
que conclamou a todos que 
avaliem, que analisem bem, 
“em uma cidade como esta, 
que tem uma gestão de Magui-
to e Gustavo Mendanha, preci-
samos dar continuidade a esse 
processo de desenvolvimento”.

Neste sentido, o governador 
assegurou que toda a estrutura 
de apoiamento político será di-
recionada à eleição de Leandro 
Vilela, em prol da continuidade 
de desenvolvimento de uma 
visão de uma cidade que con-
seguiu superar todos os seus 
desafios. “O Leandro sendo 
prefeito é o avanço da água tra-
tada, do esgoto, da educação, 
da segurança. É a oportunida-
de de emprego pras pessoas no 
novo distrito industrial, da mãe 
ter ali a creche pras crianças 
que não tem, é uma condição 
de dignidade nos bairros”, enu-
merou Caiado.

Em contrapartida, para Le-
andro Vilela, o apoio de Caiado 
é mais que um reconhecimen-
to, é um estímulo para traba-
lhar ainda mais e corresponder 
às expectativas depositadas em 
sua candidatura. “Aumenta mi-
nha responsabilidade, o meu 
compromisso, a esperança de 
que realizaremos muito por 
Aparecida”, disse. “O governa-
dor é o mais bem avaliado do 
Brasil. Mais de 86% de apro-
vação, isso é motivo de honra, 
de orgulho. De forma que se-
rão muitas ações em parceria, 
e essa cidade vai se consolidar 
como a melhor para se viver 
neste estado e nesse país”, ga-
rantiu o emedebista.
   
Campos na vice

Após ter o nome divulgado 
como candidato a vice-prefeito, 
João Campos externou o con-
forto de dividir a chapa com Le-
andro. “Por conhecimento pró-
prio e não por ouvir dizer, sei 
que você é um homem de bem. 
Uma pessoa séria, decente, ho-

nesta, trabalhadora, isso me 
dá conforto, porque eu sou da 
mesma escola que você”, disse. 
“Você terá do seu lado um co-
laborador, um irmão que sob 
a sua liderança estará do seu 
lado na campanha e, vencendo 
as eleições, no mandato, jun-
tos, sem nenhuma dificuldade 
entre nós”, finalizou.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado (UB), ao fazer coro às 
palavras do governador, pon-
tuou que Aparecida anseia pela 
boa política. “É aquela que traz 
resultado na vida das pesso-
as”. Ainda em seu discurso, a 
primeira-dama destacou que 
a população de uma cidade 
que já teve nomes como Ma-
guito Vilela, Gustavo Menda-
nha e Mayara Mendanha no 
comando não poderia ser me-
nos exigente. “Eu vejo o amor 
que vocês têm por essa cidade. 
Aparecida não vai deixar qual-
quer um chegar aqui e achar 
que pode ganhar as eleições 
por ter um poder financeiro 

maior. Não é assim que funcio-
na aqui”, disse Gracinha.

Atuação parlamentar
A atuação parlamentar em 

prol do município quando in-
vestido do mandato de depu-
tado federal foi a credencial 
apontada pelo ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB). “Lean-
dro já faz parte da história de 
Aparecida. Nos seis primeiros 
anos, dos oito, do ex-prefeito 
Maguito Vilela, era o nosso re-
presentante legítimo na capital 
federal”. Frisou que os apare-
cidenses poderão contar não 
apenas com o melhor candida-
to, mas com um time altamen-
te qualificado. “A partir de 1º 
de janeiro, o nosso time estará 
governando a cidade, dando a 
pujança que a nossa popula-
ção espera. Ao lado do próximo 
prefeito de Aparecida de Goiâ-
nia, estará o governador Ronal-
do Caiado, Gracinha Caiado, 
Daniel e tantos outros líderes, 
colaborando e buscando par-
cerias com o governo federal e 

o estadual, para que nós con-
tinuemos avançando, sanando 
os problemas da cidade, com 
visão de futuro”.

A memória de grandes líde-
res políticos da história de Goi-
ás foi reverenciada durante os 
discursos da convenção, como 
referência para os passos rumo 
ao futuro. “Meu pai, o Iris, o Léo 
Mendanha, com certeza estão 
conosco e lá de cima olhando 
abençoado e felizes, porque 
sabe que nós estamos aqui to-
mando as decisões corretas 
para a política de Aparecida e 
do nosso Estado de Goiás”, dis-
se o vice-governador Daniel Vi-
lela (MDB), que frisou: “Lean-
dro será, anotem aí, o melhor 
prefeito da história de Apare-
cida de Goiânia e eu não estou 
dizendo isso com emoção de 
discurso de convenção não, 
porque está herdando uma ci-
dade que conseguiu avançar, se 
estruturar ao longo desses últi-
mos anos sob administração de 
Maguito e de Gustavo”.

Governador liderou 
convenção da coligação 
“Para Aparecida de Goiânia 
Seguir Avançando”; ex-
deputado federal João 
Campos (Podemos) foi 
anunciado candidato a 
vice-prefeito na aliança 
governista

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: parcerias para assegurar nova gestão em Aparecida

Ana Paula relembra Iris e diz que 
crê em Mabel para reerguer Goiânia

Ana Paula Rezende, filha do 
ex-prefeito de Goiânia e ex-go-
vernador do estado, Iris Rezen-
de, disse acreditar que o agora 
candidato do União Brasil a 
prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, vai conseguir “colocar 
Goiânia nos eixos”. A emede-
bista discursou no evento que 
oficializou o nome de Mabel 
para disputar o Paço em outu-
bro próximo e se emocionou 
ao relembrar do pai, que foi 
prefeito de Goiânia por quatro 
mandatos e é considerado um 
dos maiores líderes políticos 
que Goiás já conheceu.

“Estou aqui hoje porque 
eu acredito em você [Sandro 
Mabel]. Tenho certeza que 
você vai conseguir colocar 

Goiânia nos eixos. Ninguém 
amou mais esta cidade que 
meu pai [Iris Rezende]. Ele fa-
lava que tinha ciúmes de Goi-
ânia, e passou isso pra mim. 
Quero te fazer um pedido: ame 
e cuide desta cidade como 
meu pai cuidou, respeite essas 
pessoas como meu pai respei-
tou. Conte comigo!”, discursou 
sob aplausos.

A advogada e empresária, 
que esteve cotada para repre-
sentar a base governista nas 
eleições para a prefeitura de 
Goiânia deste ano, mas prefe-
riu declinar do convite por en-
tender que ainda precisa cons-
truir sua própria história na 
política, reiterou sua emoção 
de participar de uma campa-

nha eleitoral, porque, segundo 
ela, é nesses ambientes que ela 
pode sentir ainda mais a pre-
sença do seu pai. Ela aprovei-
tou, também, para enaltecer 
a história e a importância do 
MDB goiano.

“Eu não tenho dúvidas que 
meu lugar é aqui. Com vo-
cês, com o MDB do meu pai, 
da minha mãe, do Maguito, 
do Daniel. Este partido que 
eu aprendi a amar, esse par-
tido forte, que nasceu forjado 
na luta pela democracia. Este 
partido tem história”, disse, 
lembrando a Daniel Vilela, 
presidente da sigla em Goiás, 
que ambos têm a missão de 
levar o legado de seus pais às 
próximas gerações. Ana Paula Rezende: Sandro Mabel vai trabalhar muito por Goiânia
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Ao apoiar Leandro Vilela, Caiado diz que 
povo não aceita volta da velha política

Cloves Reges

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) liderou, no 
Ágora Casa de Eventos, em Apa-
recida de Goiânia, a convenção 
da coligação “Para Aparecida 
Seguir Avançando”. Diante de 
uma plateia lotada de apoia-
dores, os partidos MDB, União 
Brasil (UB), Podemos, PSD, 
Progressistas (PP) e Solidarie-
dade (SD) oficializaram apoio 
e lançaram a candidatura de 
Leandro Vilela (MDB) a prefei-
to de Aparecida de Goiânia. O 
ex-deputado federal João Cam-
pos (Podemos) foi o anunciado 
candidato a vice-prefeito.

“Eu não só apoio, eu avali-
zo. Assumo compromisso total 
com a gestão de Leandro Vilela. 
Vejam a minha responsabili-
dade de indicar um candidato 
que é exatamente aquilo que 
a população cobrava. Querer 
voltar ao tempo onde o Ma-
guito Vilela trouxe a paz, onde 
Iris Rezende emancipou essa 
cidade”, garantiu. “Só pessoas 
com independência moral tem 
condições de encarar o povo, 
só pessoas que não têm o pas-
sado sujo é que tem coragem 
de encarar a população, só 
pessoas que fizeram dos seus 
mandatos melhoria para quali-
dade de vida das pessoas é que 
podem falar de política com 
dignidade”, afirmou Caiado em 
discurso.
    
Velha política

O governador ressaltou que 
a população não aceita o retor-
no da velha política na cidade. 
“Ninguém quer ir pro retro-
cesso, ninguém quer perder os 
avanços já construídos. Poder 
avançar ainda é o pensamento 

de todos aqui da cidade. Com 
isso, eu vim declarar o meu 
total apoio e me dedicar para 
mostrar que, com essa parce-
ria, avançaremos muito mais 
nas demandas de Aparecida 
de Goiânia”, assegurou Caiado, 
que conclamou a todos que 
avaliem, que analisem bem, 
“em uma cidade como esta, 
que tem uma gestão de Magui-
to e Gustavo Mendanha, preci-
samos dar continuidade a esse 
processo de desenvolvimento”.

Neste sentido, o governador 
assegurou que toda a estrutura 
de apoiamento político será di-
recionada à eleição de Leandro 
Vilela, em prol da continuidade 
de desenvolvimento de uma 
visão de uma cidade que con-
seguiu superar todos os seus 
desafios. “O Leandro sendo 
prefeito é o avanço da água tra-
tada, do esgoto, da educação, 
da segurança. É a oportunida-
de de emprego pras pessoas no 
novo distrito industrial, da mãe 
ter ali a creche pras crianças 
que não tem, é uma condição 
de dignidade nos bairros”, enu-
merou Caiado.

Em contrapartida, para Le-
andro Vilela, o apoio de Caiado 
é mais que um reconhecimen-
to, é um estímulo para traba-
lhar ainda mais e corresponder 
às expectativas depositadas em 
sua candidatura. “Aumenta mi-
nha responsabilidade, o meu 
compromisso, a esperança de 
que realizaremos muito por 
Aparecida”, disse. “O governa-
dor é o mais bem avaliado do 
Brasil. Mais de 86% de apro-
vação, isso é motivo de honra, 
de orgulho. De forma que se-
rão muitas ações em parceria, 
e essa cidade vai se consolidar 
como a melhor para se viver 
neste estado e nesse país”, ga-
rantiu o emedebista.
   
Campos na vice

Após ter o nome divulgado 
como candidato a vice-prefeito, 
João Campos externou o con-
forto de dividir a chapa com Le-
andro. “Por conhecimento pró-
prio e não por ouvir dizer, sei 
que você é um homem de bem. 
Uma pessoa séria, decente, ho-

nesta, trabalhadora, isso me 
dá conforto, porque eu sou da 
mesma escola que você”, disse. 
“Você terá do seu lado um co-
laborador, um irmão que sob 
a sua liderança estará do seu 
lado na campanha e, vencendo 
as eleições, no mandato, jun-
tos, sem nenhuma dificuldade 
entre nós”, finalizou.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado (UB), ao fazer coro às 
palavras do governador, pon-
tuou que Aparecida anseia pela 
boa política. “É aquela que traz 
resultado na vida das pesso-
as”. Ainda em seu discurso, a 
primeira-dama destacou que 
a população de uma cidade 
que já teve nomes como Ma-
guito Vilela, Gustavo Menda-
nha e Mayara Mendanha no 
comando não poderia ser me-
nos exigente. “Eu vejo o amor 
que vocês têm por essa cidade. 
Aparecida não vai deixar qual-
quer um chegar aqui e achar 
que pode ganhar as eleições 
por ter um poder financeiro 

maior. Não é assim que funcio-
na aqui”, disse Gracinha.

Atuação parlamentar
A atuação parlamentar em 

prol do município quando in-
vestido do mandato de depu-
tado federal foi a credencial 
apontada pelo ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB). “Lean-
dro já faz parte da história de 
Aparecida. Nos seis primeiros 
anos, dos oito, do ex-prefeito 
Maguito Vilela, era o nosso re-
presentante legítimo na capital 
federal”. Frisou que os apare-
cidenses poderão contar não 
apenas com o melhor candida-
to, mas com um time altamen-
te qualificado. “A partir de 1º 
de janeiro, o nosso time estará 
governando a cidade, dando a 
pujança que a nossa popula-
ção espera. Ao lado do próximo 
prefeito de Aparecida de Goiâ-
nia, estará o governador Ronal-
do Caiado, Gracinha Caiado, 
Daniel e tantos outros líderes, 
colaborando e buscando par-
cerias com o governo federal e 

o estadual, para que nós con-
tinuemos avançando, sanando 
os problemas da cidade, com 
visão de futuro”.

A memória de grandes líde-
res políticos da história de Goi-
ás foi reverenciada durante os 
discursos da convenção, como 
referência para os passos rumo 
ao futuro. “Meu pai, o Iris, o Léo 
Mendanha, com certeza estão 
conosco e lá de cima olhando 
abençoado e felizes, porque 
sabe que nós estamos aqui to-
mando as decisões corretas 
para a política de Aparecida e 
do nosso Estado de Goiás”, dis-
se o vice-governador Daniel Vi-
lela (MDB), que frisou: “Lean-
dro será, anotem aí, o melhor 
prefeito da história de Apare-
cida de Goiânia e eu não estou 
dizendo isso com emoção de 
discurso de convenção não, 
porque está herdando uma ci-
dade que conseguiu avançar, se 
estruturar ao longo desses últi-
mos anos sob administração de 
Maguito e de Gustavo”.

Governador liderou 
convenção da coligação 
“Para Aparecida de Goiânia 
Seguir Avançando”; ex-
deputado federal João 
Campos (Podemos) foi 
anunciado candidato a 
vice-prefeito na aliança 
governista

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: parcerias para assegurar nova gestão em Aparecida

Ana Paula relembra Iris e diz que 
crê em Mabel para reerguer Goiânia

Ana Paula Rezende, filha do 
ex-prefeito de Goiânia e ex-go-
vernador do estado, Iris Rezen-
de, disse acreditar que o agora 
candidato do União Brasil a 
prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, vai conseguir “colocar 
Goiânia nos eixos”. A emede-
bista discursou no evento que 
oficializou o nome de Mabel 
para disputar o Paço em outu-
bro próximo e se emocionou 
ao relembrar do pai, que foi 
prefeito de Goiânia por quatro 
mandatos e é considerado um 
dos maiores líderes políticos 
que Goiás já conheceu.

“Estou aqui hoje porque 
eu acredito em você [Sandro 
Mabel]. Tenho certeza que 
você vai conseguir colocar 

Goiânia nos eixos. Ninguém 
amou mais esta cidade que 
meu pai [Iris Rezende]. Ele fa-
lava que tinha ciúmes de Goi-
ânia, e passou isso pra mim. 
Quero te fazer um pedido: ame 
e cuide desta cidade como 
meu pai cuidou, respeite essas 
pessoas como meu pai respei-
tou. Conte comigo!”, discursou 
sob aplausos.

A advogada e empresária, 
que esteve cotada para repre-
sentar a base governista nas 
eleições para a prefeitura de 
Goiânia deste ano, mas prefe-
riu declinar do convite por en-
tender que ainda precisa cons-
truir sua própria história na 
política, reiterou sua emoção 
de participar de uma campa-

nha eleitoral, porque, segundo 
ela, é nesses ambientes que ela 
pode sentir ainda mais a pre-
sença do seu pai. Ela aprovei-
tou, também, para enaltecer 
a história e a importância do 
MDB goiano.

“Eu não tenho dúvidas que 
meu lugar é aqui. Com vo-
cês, com o MDB do meu pai, 
da minha mãe, do Maguito, 
do Daniel. Este partido que 
eu aprendi a amar, esse par-
tido forte, que nasceu forjado 
na luta pela democracia. Este 
partido tem história”, disse, 
lembrando a Daniel Vilela, 
presidente da sigla em Goiás, 
que ambos têm a missão de 
levar o legado de seus pais às 
próximas gerações. Ana Paula Rezende: Sandro Mabel vai trabalhar muito por Goiânia
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Goiás é o estado mais digital do
Brasil, afirma premiação ABEP-TIC

Redação

A Associação Brasileira de 
Entidades Estaduais de Tecno-
logia da Informação e Comuni-
cação (Abep-TIC) divulgou on-
tem, no Rio de Janeiro (RJ), que 
Goiás é o estado mais digital do 
Brasil.

O primeiro lugar no Índice 
ABEP-TIC de Oferta de Serviços 
Públicos Digitais dos Governos 
Estaduais e Distrital - 5ª Edição 
foi elogiado pelos organiza-
dores. O governador Ronaldo 
Caiado participou da cerimô-
nia por meio de videoconferên-
cia e destacou a importância de 
ter uma equipe atualizada com 
as transformações tecnológicas 
e administrativas. Para Caiado, 
as tecnologias digitais trazem 
modernização e eficiência para 
a gestão pública e promovem 
benefícios para a população: 
“Quando recebi o Estado, Goiás 
era o penúltimo, uma das pio-
res posições do Brasil em ter-
mo de digitalização dos servi-
ços à população. Esse trabalho 
foi consolidado, mostrando a 
necessidade de dar ao cidadão 
acesso facilitado a todos os ser-
viços”. 

Inteligência Artificial
Além de lembrar o quanto 

o estado estava obsoleto até 
2018, o governador destacou 
ainda que a tecnologia propor-
ciona redução de custos. Ele 
pontuou que a tendência é me-
lhorar ainda mais, uma vez que 
Goiás hoje é um centro de pes-
quisa em inteligência artificial.

Até 2019, Goiás se encontra-
va em um dos piores lugares do 
Índice ABEP-TIC de Serviços 
Públicos Digitais. A virada de 
chave ocorreu em 2020, quan-
do avançou para a 10ª posição. 
No ano seguinte pulou para o 
7º lugar. Já em  2022 e 2023 foi 
o 2º lugar.  

A cerimônia ocorre dentro 
do 51º Seminário Nacional de 

TIC para Gestão Pública (Secop 
2024) e o prêmio é baseado no 
Índice ABEP-TIC de Oferta de 
Serviços Públicos Digitais dos 
Governos Estaduais e Distrital. 
Ele avalia a eficácia e a qualida-
de dos serviços públicos digi-
tais oferecidos pelos governos 
estaduais e distrital, destacan-
do iniciativas de promoção de 
administração pública mais 
ágil e transparente. 

Desta vez, Goiás ficou à fren-
te dos estados do Rio de Janeiro 
(2º), Piauí (3º), Rio Grande do 
Sul (4º) e Bahia (5º).

“É um orgulho muito gran-
de, porque o mundo passa por 
uma fase de transformação 

de era digital e não há como o 
poder público ficar desconec-
tado”, disse o titular da Secre-
taria-Geral de Governo (SGG), 
Adriano da Rocha Lima. “A 
tecnologia vem para levar o 
melhor em serviço e agilidade, 
para o cidadão sentir de perto o 
poder público a qualquer hora 
do dia, e saber que o Estado 
está ali com o único objetivo de 
atendê-lo”, disse o secretário no 

Rio de Janeiro
“É um trabalho que você 

vai pondo pedacinho por pe-
dacinho. Foram dois anos em 
segundo lugar. A gente vem ba-
talhando para que essa trans-
formação ocorra. É muito emo-
cionante estar aqui, podendo 
fazer parte disso”, disse o subse-
cretário de Tecnologia e Infor-
mação da SGG, Márcio Pereira.

Governador Ronaldo 
Caiado participou 
da cerimônia por 
videoconferência e 
lembrou como Goiás era 
obsoleto até poucos anos 
atrás. Estado está na frente 
do Rio de Janeiro, Piauí, 
Rio Grande do Sul e Bahia 
no ranking geral

Ronaldo Caiado participa de cerimônia por meio
de videoconferência: estado mais digital do país

Indústria goiana cresce
9,3% no acumulado em 12 meses

Redação

A indústria goiana cresceu 
9,3% no acumulado em 12 

meses e obteve o terceiro me-
lhor desempenho do país. Na 
mesma variação, o aumento 
nacional foi de 1,5%, segun-
do levantamento da Pesquisa 
Industrial Mensal – Produção 
Física (PIM-PF), com a referên-
cia do mês de junho, divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) e 
confirmada pelo Instituto Mau-
ro Borges (IMB).

As atividades que se desta-
caram e influenciaram a alta 

em 12 meses foram fabricação 
de veículos automotores, re-
boques e carrocerias (38,9%); 
confecção de artigos de vestu-
ário e acessórios (32,5%); e fa-
bricação de produtos químicos 
(27%).

No acumulado no ano, o 
crescimento foi de 7,6%, en-
quanto a média brasileira foi 
2,6%. O resultado colocou Goi-
ás como o segundo estado com 
maior alta entre as unidades fe-
derativas analisadas pelo IBGE. 

A alta foi puxada pela fabrica-
ção de veículos automotores, 
reboques e carrocerias (76%); e 
pela fabricação de coque, pro-
dutos derivados do petróleo e 
de biocombustíveis (12,1%).

“O avanço na indústria goia-
na é reflexo da política indus-
trial investida pela gestão, que 
é sólida e atrai investidores, 
resultando na geração de em-
prego e aumento de renda para 
os goianos”, destaca o titular da 
Secretaria-Geral de Governo, 

Adriano da Rocha Lima.
A Pesquisa Industrial Men-

sal – Produção Física (PIM-PF) 
gera indicadores de produção 
mês a mês para as indústrias 
extrativa e de transformação. 
As informações permitem ana-
lisar o nível da produção ao 
longo do tempo para uma mes-
ma unidade da federação ou 
entre unidades da federação, 
em diferentes setores de ativi-
dade.

Dados do IBGE 
consolidados pelo IMB 
mostram que aumento, 
no comparativo até junho, 
coloca Goiás como o 
terceiro estado com maior 
alta do país

Governo publica edital do
Programa de Aquisição de Alimentos

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-
do de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), em 
parceria com a Emater Goiás e 
a Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG) publicou o 
edital do Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA) Goiás 
2024, iniciativa do Goiás Social 

que visa fortalecer a agricultu-
ra familiar e combater a inse-
gurança alimentar no estado. 
Com um investimento de R$ 
15 milhões, o programa be-
neficiará os agricultores fami-
liares, que terão um mercado 
garantido para seus produtos, 
e também as famílias em situ-
ação de vulnerabilidade social, 
que receberão alimentos de 
qualidade.

“Vamos investir na agricul-
tura familiar e na segurança 
alimentar de goianos de to-
das as regiões do Estado, por 
meio desse programa”, explica 
a coordenadora do Goiás So-
cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado. Em 2023, o investi-
mento no PAA Goiás foi R$ 12 
milhões, depois foram criados 
o PAA Leite e o PAA Quilombo-
la. 

Segundo o secretário de 
Agricultura, Pedro Leonar-
do Rezende, o PAA Goiás tem 
grande importância social, é 
exemplo de política pública, 
porque alia desenvolvimento 
econômico e inclusão social. 
“Ao comprar alimentos dos 
pequenos produtores, o pro-
grama fortalece a agricultura 
familiar e garante renda no 
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Goiás recebe prêmio do Índice ABEP-TIC
de Oferta de Serviços Públicos Digitais no Rio de Janeiro 
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Venezuela e Nicarágua resolveram, nas figuras de seus 
“presidentes”, testar a paciência do Governo Brasileiro. Nico-
lás Maduro e Daniel Ortega já sabem que as relações com 
o Brasil estão, incondicionalmente, estremecidas. Mas, a re-
lutância de Lula em endurecer suas opiniões sobre os dois 
regimes autocráticos, desgasta sua gestão e joga toneladas de 
fumaça sobre os dois anos de administração. Após o Brasil  
condenar prisões e perseguições de lideranças católicas na 
Nicarágua, as relações com aquele país foram congeladas, 
abrindo mais um flanco no debate continental sobre a de-
fesa da democracia. Chegou a hora de Lula perder a paciên-
cia com aliados que abdicaram dos conceitos democráticos 
há alguns anos. O Brasil, que viveu, em tempos recentes, 
ameaças golpistas que se alastraram e contaminaram várias 
camadas da sociedade, precisa ser muito claro sobre sua 
posição contra qualquer movimento antidemocrático, seja 
interna ou externamente. Devemos lembrar que nossos vizi-
nhos estão vivendo pesadelos sociais inimagináveis após os 
rompantes golpistas que lograram êxito. Venezuela e Nica-
rágua estão asfixiando seus cidadãos e os empurrando para 
as fronteiras, sob o sol da incerteza e de um futuro demolido 
pela fome de poder eterno de seus governantes. Lula precisa 
lembrar que “amizade” tem limite e o povo brasileiro, apesar 
de pacífico, não está disposto a tolerar a sandice de ditado-
res.

Chegou a hora de Lula 
perder a paciência

Que complicação
As vagas de vice nas chapas de 
Rogério Cruz (SD) e Vanderlan 
Cardoso (PSD) seguem indefi-
nidas e alvo de disputas polí-
ticas que não se resolvem essa 
semana.  

Justiça Eleitoral
No caso, específico, da chapa 
de Vanderlan Cardoso, será a 
Justiça Eleitoral que decidirá 
quem está com a razão neste 
imbróglio causado no registro 
da ata de convenção.   

Interesse tardio
Já Rogério Cruz, tem que admi-
nistrar interesses de partidos 
aliados na indicação de seu 
vice, mas, o eleitor estranha o 
fato de só agora, após o dia 5, 
ocorrer essa disputa pela vaga. 

Se não tinha 
ninguém!
Já que ninguém havia se apre-
sentado com mais contundên-
cia, a coordenação de Rogério 
Cruz optou pelo advogado Ja-
roslaw Daroszewski, que acei-
tou prontamente o desafio.    

Há risco?
Muitas pessoas perguntam se 
existe algum prejuízo político 
em relação aos problemas que 
recaem sobre a indecisão dos 
vices de Vanderlan Cardoso e 
Rogério Cruz? A influência jun-
to ao eleitor é mínima.      

Segundos valiosos
O PP segue como uma sigla dis-
putada por conta do tempo de 
TV e rádio que pode garantir 
à chapa vencedora na disputa 
judicial, foram 50 deputados 
federais eleitos em 2022.   

Segundos valiosos II
Ainda mais em uma campanha 
toda embolada, aberta e poten-
cialmente imprevisível, ter um 
pouquinho mais de tempo de 
TV e rádio pode ser a diferença 
entre permanecer, ou não, no 
segundo turno.  

Detalhe
Algumas pesquisas realizadas 
no interior de Goiás, institutos 
estão avaliando a popularidade 
do presidente Lula (PT) e do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL).    

Existem
Para muitos candidatos, exis-
tem os eleitores que votam, 
fielmente, em lideranças que 
se identificam com uma das 
duas figuras nacionais de gran-
de popularidade, como Lula e 
Bolsonaro.   

Para todos os atuais candidatos a prefeito de Goiânia, 
já se formou um discurso sólido sobre o futuro de Comurg 
que é alvo de críticas da população.  

Qualquer medida que vislumbre a liquidação da compa-
nhia está fora de cogitação, porém, choques de gestão estão 
na pauta.  

Em tempos passados, estudos indicavam que a única so-
lução viável para a solução dos problemas acumulados ao 
longo dos anos, na Comurg, seria a sua liquidação.  

Liquidação de Comurg é um 
assunto fora de cogitação 

entre os candidatos a prefeito 
de Goiânia 

Filho do Delegado Waldir
entra na disputa, pelo UB.
para vereador em Goiânia

Redação

Filho do ex-deputado fede-
ral Delegado Waldir será can-
didato a vereador por Goiânia 
pelo União Brasil. Vinicius So-
ares foi confirmado pela con-
venção do União Brasil e conta 
com o respaldo do governador 
Ronaldo Caiado e da primei-
ra-dama Gracinha Caiado. Seu 
pai, o atual presidente do De-
partamento Estadual de Trân-
sito (Detran-GO), disse que a 
filiação ao UB e a inclusão do 
nome do filho na disputa foram 
pedidos do governador.

O pré-candidato afirmou 
que, assim como seu pai, fis-
calizar e combater a corrupção 
serão seus principais focos na 
casa de leis. Para ele, em Goi-
ânia, hoje, existe uma lacuna 
muito grande na fiscalização 
do Executivo.

Vinicius se diz pé no chão 

em questão de suas aspirações 
políticas. Ele acredita que, a 
princípio, deve se aproximar da 
população goianiense e acredi-
tar em uma “renovação políti-
ca”. O pré-candidato afirma que 
quer representar seu eleitorado 
e “entregar pra população o 
que ela sente falta”.

Nascido e criado em Goiâ-
nia, Vinícius ressalta seu amor 
pela cidade e sua vontade de 
fazer a diferença. “Goiânia é 
minha casa, é onde cresci e 
quero ver cada vez melhor. 
Conto com o apoio e a confian-
ça de todos vocês nessa jorna-
da”, enfatizou.

Além do combate á cor-
rupção Vinícius do Delegado 
Waldir afirma que irá buscar a 
eleição utilizando outras três 
bandeiras: Trânsito, limpeza 
urbana e cuidado com os ani-
mais.

Vinícius do Waldir, Ronaldo Caiado e Delegado Waldir

Com apoio de Caiado, 
William Canedo vai disputar 
mandato de vereador em 
Senador Canedo

Redação

O empreendedor e gestor 
público William Canedo, presi-
dente municipal do União Bra-
sil, foi formalizado pela con-
venção do partido candidato à 
Câmara Municipal de Senador 
Canedo. O governador Ronal-
do Caiado, presente no evento, 
fez questão de destacar a traje-
tória política do correligioná-
rio: “William Canedo tem uma 
história de serviços prestados 
à comunidade, tem atuado em 
favor do crescimento de Sena-
dor Canedo. Na Câmara, vai 
defender os projetos de alcan-
ce social”.

William Canedo promete 
inovar na campanha eleitoral: 
não pretende utilizar ferramen-
tas que sujam a cidade, como 

foguetórios, carreatas, pintu-
ras de muros. “Queremos uma 
campanha limpa. Vamos ouvir 
as propostas da comunidade, 
sem sujar a cidade, sem agres-
são ao meio ambiente”.

Membro de tradicional fa-
mília de Senador Canedo seu 
bisavô, Antônio Canedo, foi 
senador e fundador da cidade. 
“Entrei para a política para tra-
balhar em favor das pessoas, 
atuar pela melhoria da qualida-
de de vida de nossa população”.

William Canedo ressalta a 
amizade, respeito e admiração 
que tem com o casal Ronaldo 
Caiado e Gracinha Caiado: “O 
governador e a primeira-dama 
trabalham muito por Goiás, 
principalmente com os progra-
mas de inclusão social”.

William Canedo e companheiros na convenção do União Brasil 
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o Brasil estão, incondicionalmente, estremecidas. Mas, a re-
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Nicarágua, as relações com aquele país foram congeladas, 
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cia com aliados que abdicaram dos conceitos democráticos 
há alguns anos. O Brasil, que viveu, em tempos recentes, 
ameaças golpistas que se alastraram e contaminaram várias 
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interna ou externamente. Devemos lembrar que nossos vizi-
nhos estão vivendo pesadelos sociais inimagináveis após os 
rompantes golpistas que lograram êxito. Venezuela e Nica-
rágua estão asfixiando seus cidadãos e os empurrando para 
as fronteiras, sob o sol da incerteza e de um futuro demolido 
pela fome de poder eterno de seus governantes. Lula precisa 
lembrar que “amizade” tem limite e o povo brasileiro, apesar 
de pacífico, não está disposto a tolerar a sandice de ditado-
res.

Chegou a hora de Lula 
perder a paciência

Que complicação
As vagas de vice nas chapas de 
Rogério Cruz (SD) e Vanderlan 
Cardoso (PSD) seguem indefi-
nidas e alvo de disputas polí-
ticas que não se resolvem essa 
semana.  

Justiça Eleitoral
No caso, específico, da chapa 
de Vanderlan Cardoso, será a 
Justiça Eleitoral que decidirá 
quem está com a razão neste 
imbróglio causado no registro 
da ata de convenção.   

Interesse tardio
Já Rogério Cruz, tem que admi-
nistrar interesses de partidos 
aliados na indicação de seu 
vice, mas, o eleitor estranha o 
fato de só agora, após o dia 5, 
ocorrer essa disputa pela vaga. 

Se não tinha 
ninguém!
Já que ninguém havia se apre-
sentado com mais contundên-
cia, a coordenação de Rogério 
Cruz optou pelo advogado Ja-
roslaw Daroszewski, que acei-
tou prontamente o desafio.    

Há risco?
Muitas pessoas perguntam se 
existe algum prejuízo político 
em relação aos problemas que 
recaem sobre a indecisão dos 
vices de Vanderlan Cardoso e 
Rogério Cruz? A influência jun-
to ao eleitor é mínima.      

Segundos valiosos
O PP segue como uma sigla dis-
putada por conta do tempo de 
TV e rádio que pode garantir 
à chapa vencedora na disputa 
judicial, foram 50 deputados 
federais eleitos em 2022.   

Segundos valiosos II
Ainda mais em uma campanha 
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cialmente imprevisível, ter um 
pouquinho mais de tempo de 
TV e rádio pode ser a diferença 
entre permanecer, ou não, no 
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do presidente Lula (PT) e do 
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se identificam com uma das 
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de popularidade, como Lula e 
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da”, enfatizou.
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rupção Vinícius do Delegado 
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Congresso ameaça retaliar governo
Lula após ofensiva de PGR e STF 

Folhapress

As investidas do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) e da PGR 
(Procuradoria-Geral da Repú-
blica) contra a falta de critério e 
de transparência das emendas 
parlamentares geraram reação 
do Congresso Nacional, que 
ameaça retaliar o governo Lula 
(PT) em votações ligadas ao Or-
çamento.

O presidente da CMO (Co-
missão Mista de Orçamento), 
Julio Arcoverde (PP- PI), afir-
mou nesta quarta-feira (7) que 
suspenderá o prazo de leitura 
do parecer da LDO (Lei de Di-
retrizes Orçamentárias) até que 
haja uma definição sobre a dis-
tribuição dessas verbas.

As emendas são uma forma 
pela qual deputados e senado-
res conseguem enviar dinheiro 
para obras e projetos em suas 
bases eleitorais e, com isso, 
ampliar seu capital político. A 
prioridade do Congresso tem 
sido a de atender seus redutos 
eleitorais, e não as localidades 
de maior demanda no país.

O deputado Arcoverde con-
sidera as atitudes do Supremo 
e da PGR em relação ao tema 
uma “interferência” desses ór-

gãos no Legislativo e relata que 
recebeu uma série de ligações 
de seus pares com queixas so-
bre as decisões. “Minha atitu-
de foi adiar qualquer agenda 
em relação à leitura da LDO. O 
cronograma previa para que eu 
lesse na segunda quinzena de 
agosto. Mas como posso pre-
ver uma coisa futura se eu não 
tenho uma base legal agora?”, 
questiona.

LDO e as emendas
A LDO define os parâmetros 

para elaborar e executar o Or-
çamento do ano seguinte, nes-
te caso, o de 2025, o que inclui 
as emendas parlamentares. O 
cronograma regular prevê sua 
aprovação antes do início do 
recesso parlamentar em 18 de 
julho de cada ano, mas já houve 
atrasos em anos anteriores.

Segurar a votação indefi-
nidamente, porém, pode ge-
rar complicações graves para 
o governo. Sem a aprovação 
da LDO até o final de 2024, a 
União fica sem nenhuma base 
legal para executar o Orçamen-
to do ano seguinte, ainda que 
de forma provisória. Isso signi-
fica a impossibilidade de pagar 
até mesmo despesas obrigató-
rias, como salários e benefícios 
sociais.

Por isso, a sinalização de 
adiamento da LDO à espera de 
uma solução para as emendas 
tem o efeito de pressionar o go-
verno para ajudar a resolver o 
impasse.

O presidente da CMO diz 

que conversará ainda com o 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
para saber como a Casa deve 
proceder em relação aos movi-
mentos de STF e PGR.

Nesta quarta-feira (7), o pro-
curador-geral da República, 
Paulo Gonet, apresentou uma 
ação de inconstitucionalidade 
pedindo a derrubada das cha-

madas “emendas Pix”. Por meio 
delas, os deputados e senado-
res podem mandar dinheiro 
diretamente aos cofres de esta-
dos e municípios sem especifi-
car o uso do recurso.

Gonet afirma que a emen-
da, formalmente chamada de 
transferência especial, “não se 
revela admissível, por impor-
tar perda da transparência e 

da rastreabilidade dos recursos 
alocados”.

De forma cautelar, ou seja, 
imediata, Gonet pede para o 
STF suspender essa modali-
dade de verba. O pedido final 
do procurador-geral é para o 
tribunal declará-la inconsti-
tucional. O valor orçado para 
as emendas Pix em 2024 soma 
cerca de R$ 8,2 bilhões.

Presidente da Comissão 
Mista do Orçamento diz 
que suspenderá prazos 
para votação até que se 
esclareça critérios para as 
verbas

Julio Arcoverde (PI): sem acordo sobre emendas parlamentares governo Lula será penalizado

Presidente de partido de Pablo 
Marçal diz ter ligação com PCC

Folhapress

O presidente nacional do 
PRTB, Leonardo Alves de Araú-
jo, conhecido como Leonardo 
Avalanche, disse a um corre-
ligionário que mantém víncu-
los com integrantes da facção 
criminosa PCC, mostra áudio 
obtido pelo jornal Folha de 
S.Paulo.

A gravação foi feita em feve-
reiro deste ano durante conver-
sa com Thiago Brunelo, filho de 
um dos fundadores do partido. 
O diálogo entre os dois na épo-
ca ocorreu em um contexto de 
disputa interna pela presidên-
cia do PRTB, após o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) ter 
decretado intervenção na sigla.

O encontro foi pedido por 

Leonardo Avalanche e ocorreu 
em um restaurante de beira de 
estrada em São Paulo, segun-
do duas pessoas com conheci-
mento do assunto. O político, 
que aparentava tentar mostrar 
influência sobre autoridades 
da República para conquistar 
o apoio de Brunelo, não sabia 
que era gravado.

“Não tem o Piauí, de [inau-
dível]? Não tem o chefe do PCC 
que está solto? Ele é a voz abai-
xo”, disse Avalanche, referindo-
-se ao seu motorista. “Ele nun-
ca mexeu com política. Hoje 
ligaram para o menino, né, lá 
dentro da cadeia e falaram: ‘Es-
tou trabalhando pro Avalanche 
de motorista’”.

O Piauí citado por Avalan-
che é o ex-chefe do PCC na fa-

vela de Paraisópolis (SP) Fran-
cisco Antonio Cesário da Silva. 
O motorista do político seria, 
na versão dele, um aliado do 
criminoso na facção.

O dirigente partidário ainda 
disse que foi o responsável pela 
soltura de André do Rap, outro 
chefe do PCC. Ele foi posto em 
liberdade por decisão do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
em 2020.

“Eu sou o cara que soltou o 
André [do Rap]. A turma não 
sei se vai te contar isso. Esse é 
o meu trabalho, entendeu? A 
próxima, agora, a gente vai bo-
tar um lugar acima dele. Esse é 
o meu dia a dia [...] Eu faço um 
trabalho bem discreto”, afirmou 
Leonardo, segundo o áudio.

Pablo Marçal e Leonardo Avalanche:
PRTB e o crime organizado em São Paulo

Moraes manda soltar Silvinei, 
ex-chefe da PRF de Bolsonaro 

Folhapress

O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), decidiu nesta 
quinta-feira (8) soltar o ex-
-diretor-geral da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal) Silvinei 
Vasques. A soltura ocorre na 

véspera do aniversário de um 
ano da prisão preventiva de 
Silvinei.

Moraes determinou que o 
ex-diretor cumpra medidas 
cautelares, como o uso de tor-
nozeleira eletrônica, a obriga-
ção de se apresentar à Justiça 
periodicamente e a proibição 

de deixar o país. Silvinei tam-
bém terá suspenso o porte de 
arma de fogo e não poderá 
usar redes sociais.

A Polícia Federal investiga 
se Silvinei usou estrutura da 
PRF em 2022 em favor do en-
tão presidente Jair Bolsonaro 
(PL) devido à realização de 

blitze no transporte de elei-
tores, principalmente no Nor-
deste, região onde Lula (PT) 
teve ampla margem de votos. 
Ao realizar as blitze, Silvinei 
descumpriu ordem de Mora-
es.

A defesa do ex-diretor da 
PRF ainda não teve acesso à 

decisão e teve de comprar pas-
sagens aéreas de Florianópolis 
(SC) para Brasília às pressas 
para pegar o documento, em 
papel, na sede do Supremo. O 
advogado Anderson Almeida 
afirmou à Folha que, apesar 
da decisão, a soltura de Silvi-
nei não é imediata.
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Paternidade macabra em pauta

Pedro Strazza 
Folhapress

S
ó um louco como 
M. Night Shyamalan 
faria um filme como 
“Armadilha”. O sus-
pense, um exercício 

de gênero delicioso, discute pa-
ternidade enquanto brinca com 
a onda dos megashows do pop, 
que foram popularizados por 
Taylor Swift. Um cruzamento 
que lembra Alfred Hitchcock, 
até porque a tensão da história 
tem algo de macabro.

A conexão com o cineasta in-
glês parece proposital. O longa 
subjuga a história à mecânica 
da narrativa, transformando o 
drama em peça de um imenso 
jogo de gato e rato. Ele é o au-
têntico thriller hitchcockiano, 
na maneira espirituosa e formal 
conhecidas de Shyamalan.

Um passo importante dessa 
lógica é o fato da premissa des-
crever o filme inteiro. A trama 
envolve um pai que leva a filha 
para o show de uma cantora 
pop e descobre lá dentro que o 
concerto virou uma operação 
da polícia para capturá-lo. O 
personagem se trata de um se-
rial killer badalado, que há me-
ses aterroriza a cidade.

A tal armadilha do título está 
implícita nessa acuada silencio-
sa do protagonista, que passa a 
trama em busca de uma saída. A 
polícia sabe de sua presença na 
apresentação, mas desconhe-
ce a sua identidade. Já a filha 
vira outro problema — ela está 
alheia a tudo no evento e não 
imagina que o pai seja capaz de 
matar alguém.

Do lado do público, enten-
de-se rápido que o personagem 
feito por Josh Hartnett está em 
uma situação limite. As duas vi-
das que leva, a de psicopata e a 
de homem de família, de repen-
te entram em rota de colisão. O 
filme dá uma claustrofobia es-
tranha, ainda mais por se passar 
em um estádio com milhares de 
pessoas empolgadas com um 
show.

O grande barato de “Arma-
dilha” está neste suspense, que 
acontece no sufoco da presa 
para escapar do predador. A 
câmera fica próxima do serial 
killer, e o seu olhar revela a ara-
puca construída pela polícia. 
Tudo muito discreto, porque 
ambos os lados não podem dar 
bandeira.

O filme se diverte com o 
processo. Shyamalan evita o 

realismo barato e brinca com 
uma encenação elaborada e de 
planos mirabolantes. Toda es-
tratégia traçada pelo serial killer 
vira uma forma do longa explo-
rar um lado diferente do show e, 
depois, do próprio protagonista.

Nisso surge um lado sádico 
de “Armadilha”, que tira pra-
zer do desespero crescente do 
personagem, com situações de 
humor à vontade. No meio do 
show, por exemplo, um alça-
pão abre no meio do público e 
revela um convidado musical. 
Logo depois, o pai desesperado 
já pergunta à filha se ela topa 
entrar no buraco e viver a expe-
riência ao máximo.

Veja bem, o convite é absur-
do para a garota, mas faz todo o 
sentido na cabeça de um serial 

killer em fuga. Essa dualidade 
de intenções permite a Shyama-
lan que investigue um lado es-
pecífico da paternidade. O dire-
tor brinca com a vida dupla dos 
pais, que amadurecem quando 
criam filhos, mas não deixam de 
ser quem eram até o momento 
dessa responsabilidade.

Em “Armadilha”, a questão 
chega ao limite na preocupação 
do assassino em esconder a sua 
identidade da filha. O que dá 
uma provocação perturbadora, 
quando se pensa o seu lugar na 
carreira do diretor.

A família é um tema caro a 
Shyamalan desde os tempos de 
“Sinais”, de 2002, e se tornou o 
traço mais importante dos seus 
últimos trabalhos. Ele teve as 
filhas muito cedo, antes dos 30 

anos, e isso ajudou a definir o 
seu cinema.

Caminhos recentes
Nesse sentido, o novo filme 

segue o caminho dos recentes 
“Tempo”, de 2021, e “Batem à 
Porta”, do ano passado, em que 
o cineasta brinca com os seus 
temores pela própria família. A 
diferença é que a produção leva 
o seu medo ao nível pessoal, e 
Shyamalan agora se vê no terror 
de ser o pai que ameaça quem 
mais ama.

A fidelidade a Hitchcock 
é visível aí, dado que o inglês 
usava do próprio temor como 
combustível criativo. Na prática, 
porém, “Armadilha” está mais 
próximo de obras dos outros se-
guidores do diretor de “Psicose”, 

que reproduzem os seus filmes 
no pastiche e na caricatura. 
Shyamalan aqui lembra Brian 
De Palma, em especial “Olhos 
de Serpente”, outro suspen-
se ambientado em um grande 
evento.

Assim, o thriller brinca bem 
além da alegoria básica, sempre 
com algo de doentio a dizer. A 
cantora da história, por exem-
plo, é vivida por Saleka Shyama-
lan, filha mais velha do diretor, 
e como se o subtexto não fosse 
suficiente ela confessa no show 
uma relação mal resolvida com 
o pai.

Falando no pai, “Armadilha” 
funciona porque tira o máximo 
de Josh Hartnett. A performan-
ce do ator é das melhores dos 
longas de Shyamalan, com uma 
expressividade digna da época 
do cinema mudo. As caras e bo-
cas são essenciais à história, re-
velando aos poucos uma figura 
deformada que se esconde na 
simpatia.

Nesses momentos, o públi-
co aos poucos vê nas gentilezas 
falsas do protagonista uma psi-
copatia em si. Uma manobra 
importante, se considerar que o 
filme se faz no cair de uma más-
cara.

ARMADILHA
Avaliação: Muito bom
Classificação: 14 anos
Produção: EUA, 2024
Direção: Shyamalan

Destaque nos cinemas 
goianos, ‘Armadilha’ 
funciona porque tira 
o máximo de ator. 
Performance é das 
melhores dos longas 
dirigidos por M. Night  
Shyamalan, com 
expressividade digna da 
época do cinema mudo

Josh Hartnett, ator: filme faz debate de relação entre pais e filhos algo hitchcockiana

Pai e filha: história subjugada à mecânica da narrativa

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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diariodamanha

dm536oiania
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Folhapress

S
ó um louco como 
M. Night Shyamalan 
faria um filme como 
“Armadilha”. O sus-
pense, um exercício 

de gênero delicioso, discute pa-
ternidade enquanto brinca com 
a onda dos megashows do pop, 
que foram popularizados por 
Taylor Swift. Um cruzamento 
que lembra Alfred Hitchcock, 
até porque a tensão da história 
tem algo de macabro.

A conexão com o cineasta in-
glês parece proposital. O longa 
subjuga a história à mecânica 
da narrativa, transformando o 
drama em peça de um imenso 
jogo de gato e rato. Ele é o au-
têntico thriller hitchcockiano, 
na maneira espirituosa e formal 
conhecidas de Shyamalan.

Um passo importante dessa 
lógica é o fato da premissa des-
crever o filme inteiro. A trama 
envolve um pai que leva a filha 
para o show de uma cantora 
pop e descobre lá dentro que o 
concerto virou uma operação 
da polícia para capturá-lo. O 
personagem se trata de um se-
rial killer badalado, que há me-
ses aterroriza a cidade.

A tal armadilha do título está 
implícita nessa acuada silencio-
sa do protagonista, que passa a 
trama em busca de uma saída. A 
polícia sabe de sua presença na 
apresentação, mas desconhe-
ce a sua identidade. Já a filha 
vira outro problema — ela está 
alheia a tudo no evento e não 
imagina que o pai seja capaz de 
matar alguém.

Do lado do público, enten-
de-se rápido que o personagem 
feito por Josh Hartnett está em 
uma situação limite. As duas vi-
das que leva, a de psicopata e a 
de homem de família, de repen-
te entram em rota de colisão. O 
filme dá uma claustrofobia es-
tranha, ainda mais por se passar 
em um estádio com milhares de 
pessoas empolgadas com um 
show.

O grande barato de “Arma-
dilha” está neste suspense, que 
acontece no sufoco da presa 
para escapar do predador. A 
câmera fica próxima do serial 
killer, e o seu olhar revela a ara-
puca construída pela polícia. 
Tudo muito discreto, porque 
ambos os lados não podem dar 
bandeira.

O filme se diverte com o 
processo. Shyamalan evita o 

realismo barato e brinca com 
uma encenação elaborada e de 
planos mirabolantes. Toda es-
tratégia traçada pelo serial killer 
vira uma forma do longa explo-
rar um lado diferente do show e, 
depois, do próprio protagonista.

Nisso surge um lado sádico 
de “Armadilha”, que tira pra-
zer do desespero crescente do 
personagem, com situações de 
humor à vontade. No meio do 
show, por exemplo, um alça-
pão abre no meio do público e 
revela um convidado musical. 
Logo depois, o pai desesperado 
já pergunta à filha se ela topa 
entrar no buraco e viver a expe-
riência ao máximo.

Veja bem, o convite é absur-
do para a garota, mas faz todo o 
sentido na cabeça de um serial 

killer em fuga. Essa dualidade 
de intenções permite a Shyama-
lan que investigue um lado es-
pecífico da paternidade. O dire-
tor brinca com a vida dupla dos 
pais, que amadurecem quando 
criam filhos, mas não deixam de 
ser quem eram até o momento 
dessa responsabilidade.

Em “Armadilha”, a questão 
chega ao limite na preocupação 
do assassino em esconder a sua 
identidade da filha. O que dá 
uma provocação perturbadora, 
quando se pensa o seu lugar na 
carreira do diretor.

A família é um tema caro a 
Shyamalan desde os tempos de 
“Sinais”, de 2002, e se tornou o 
traço mais importante dos seus 
últimos trabalhos. Ele teve as 
filhas muito cedo, antes dos 30 

anos, e isso ajudou a definir o 
seu cinema.

Caminhos recentes
Nesse sentido, o novo filme 

segue o caminho dos recentes 
“Tempo”, de 2021, e “Batem à 
Porta”, do ano passado, em que 
o cineasta brinca com os seus 
temores pela própria família. A 
diferença é que a produção leva 
o seu medo ao nível pessoal, e 
Shyamalan agora se vê no terror 
de ser o pai que ameaça quem 
mais ama.

A fidelidade a Hitchcock 
é visível aí, dado que o inglês 
usava do próprio temor como 
combustível criativo. Na prática, 
porém, “Armadilha” está mais 
próximo de obras dos outros se-
guidores do diretor de “Psicose”, 

que reproduzem os seus filmes 
no pastiche e na caricatura. 
Shyamalan aqui lembra Brian 
De Palma, em especial “Olhos 
de Serpente”, outro suspen-
se ambientado em um grande 
evento.

Assim, o thriller brinca bem 
além da alegoria básica, sempre 
com algo de doentio a dizer. A 
cantora da história, por exem-
plo, é vivida por Saleka Shyama-
lan, filha mais velha do diretor, 
e como se o subtexto não fosse 
suficiente ela confessa no show 
uma relação mal resolvida com 
o pai.

Falando no pai, “Armadilha” 
funciona porque tira o máximo 
de Josh Hartnett. A performan-
ce do ator é das melhores dos 
longas de Shyamalan, com uma 
expressividade digna da época 
do cinema mudo. As caras e bo-
cas são essenciais à história, re-
velando aos poucos uma figura 
deformada que se esconde na 
simpatia.

Nesses momentos, o públi-
co aos poucos vê nas gentilezas 
falsas do protagonista uma psi-
copatia em si. Uma manobra 
importante, se considerar que o 
filme se faz no cair de uma más-
cara.

ARMADILHA
Avaliação: Muito bom
Classificação: 14 anos
Produção: EUA, 2024
Direção: Shyamalan

Destaque nos cinemas 
goianos, ‘Armadilha’ 
funciona porque tira 
o máximo de ator. 
Performance é das 
melhores dos longas 
dirigidos por M. Night  
Shyamalan, com 
expressividade digna da 
época do cinema mudo
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Bon Odori celebra
cultura japonesa

O Clube Kaikan recebeu 
convidados da Associação 
Nipo-Brasileira de Goiás - 
ANBG KAIKAN para um jan-
tar de lançamento da “22ª 
edição do Bon Odori - 2024”, 
na noite de quinta-feira, 8. Os 
parceiros e a imprensa goiana 
conheceram todos os deta-
lhes da programação do fes-
tival de música, dança, culi-
nária e artes japonesas, que 
neste ano terá o tema “Ani-
me-se!” (onde a referência 
aos antepassados com mui-
ta alegria, comida, música e 
dança também fará alusão à 
cultura do Anime – famosos 
desenhos de animação japo-
neses, fortemente presentes 
no Brasil e em todo o mun-
do).

A grande celebração ofi-
cial, que já é tradição no ca-
lendário goianiense, espera 
receber 10 mil pessoas ao 
longo das 2 noites de festa 
programadas para acontecer 
nos dias 23 e 24 de Agosto, 
no Setor Itatiaia. O Bon Odo-
ri contará novamente com a 
correalização da Embaixada 
do Japão no Brasil e da So-
ciedade Brasileira de Cultura 
Japonesa e de Assistência So-
cial (BUNKYO). Na 2ª noite 
do evento, as apresentações 
terão transmissão simultâ-
nea online pelo YouTube da 
Embaixada do Japão no Bra-
sil (conduzida pelo produtor 
Anselmo Troncoso).

Crystal Ice. Grupo Petró-
polis – maior cervejaria com 
capital 100% nacional – lança 
a Crystal Ice. Composta por 
bebidas alcóolicas prontas 
para o consumo, chega para 
oferecer uma experiência di-
ferenciada e com preço atra-

tivo aos consumidores que 
buscam praticidade e sabor, a 
partir deste mês.

Famoso chef Gonzalo 
Aramburu no Copacabana 
Palace. O Copacabana Palace, 
A Belmond Hotel, apresenta 
mais uma edição da presti-
giada Master Series, série de 
jantares especiais que reúne 
renomados chefs de diversas 
partes do mundo. Desta vez, 
o encontro será no estrelado 
restaurante Cipriani, no dia 
9 de agosto, a partir das 19h. 
O chef executivo do hotel e 
do Cipriani, Nello Cassese, 
convida Gonzalo Aramburu, 
do único restaurante argenti-
no com 2 estrelas Michelin, o 
Aramburu, em Buenos Aires, 
para a criação de um menu 
exclusivo a quatro mãos.

Lançamento do novo 
cardápio para voos inter-
nacionais. Latam acaba de 
apresentar seu novo menu 
para voos internacionais com 
mais de 7 horas que decolam 
do Brasil. Assinado pela chef 
brasileira Débora Shornik em 
colaboração com a peruana 
Andrea Suárez, o novo car-
dápio marca o início de uma 
nova fase do Sabor à Brasilei-
ra, programa da LATAM que 
empodera e dá visibilidade 
ao talento de chefs brasilei-
ras. Agora, a iniciativa conta-
rá com menus desenvolvidos 
em colaboração com outras 
chefs sul-americanas que 
assinam o cardápio de voos 
internacionais da LATAM no 
Chile, Peru, Equador e Co-
lômbia por meio do progra-
ma Sabores que Transpor-
tam.

Vinícola San Pedro rece-
be nota acima de 90 da re-

nomada Vinous. A Interfood 
Importação celebra as altas 
pontuações de seus rótulos, 
se destacando no cenário de 
importação com uma seleção 
premium de vinhos chilenos. 
Em uma degustação condu-
zida pela renomada revista 
digital Vinous, a tradicio-
nal vinícola San Pedro, com 
quase 150 anos de história, 
obteve destaque. Entre suas 
jóias está o 1865 Selected Vi-
neyards Chardonnay 2022, 
que recebeu impressionantes 
92 pontos, consolidando-se 
como um vinho de persona-
lidade. Vale ressaltar que ró-
tulos com pontuações entre 
90 e 95 são considerados ex-
celentes.

Veuve Clicquot. Neste 
dia dos Pais, Prazeres à Mesa 
propõe um brinde aos pais, 
para celebrar o amor pater-
nal em todas as suas formas, 
exaltando a beleza da união 
e cumplicidade familiar. En-
vio uma breve sugestão para 
agregar em listas de presentes 
de Dia dos Pais: O Brut Yellow 
Label da Veuve Clicquot, sím-
bolo solar e de otimismo, é 
a expressão perfeita de um 
savoir-faire poético e único 
para este brinde de Dia dos 
Pais. Esta cuvée, resultado 
da combinação de uvas de 
50 a 60 diferentes crus, inclui 
até 45% de vinhos de reserva. 
A predominância de Pinot 
Noir confere força, enquanto 
o Chardonnay proporciona 
frescor e o Meunier adiciona 
um toque frutado. Com um 
envelhecimento mínimo de 
três anos sobre as borras, este 
champanhe destaca-se pela 
sua riqueza aromática e tex-
tura sedosa.

Filme participa de festival  
no Rio Grande do Sul

Inglid Martins

O filme “Oeste Outra Vez”, 
dirigido pelo cineasta anapoli-
no Erico Rassi, foi selecionado 
para a mostra competitiva do 
52º Festival Internacional de 
Cinema de Gramado, um dos 
mais importantes do cinema 
brasileiro e latino-americano.

Com cenário no sertão de 
Goiás, “Oeste Outra Vez” conta 
a disputa de dois homens que 
são apaixonados pela mesma 
mulher. Incapazes de lidar 
com suas fragilidades, eles são 
abandonados por ela e voltam-
-se violentamente um contra o 
outro.

Enquanto se enfrentam em 
um sertão precário e sem lei, 
outros personagens masculi-
nos vão surgindo. Todos eles 
têm em comum algum tipo 
de frustração amorosa em seu 
passado. Em meio a tiroteios 
e emboscadas, uma crescen-
te sensação de abandono aos 
poucos toma conta de todos 
eles.

O Festival de Gramado co-
meça hoje e se estende até o 
próximo dia 17, com a produ-
ção sendo exibida na noite do 
dia 12 após o tradicional tapete 
vermelho. O diretor Erico Rassi 

destaca a importância da sele-
ção. “É motivo de muito orgu-
lho fazer parte dessa história, e 
também uma responsabilida-
de. O cinema goiano tem mar-
cado presença em festivais, na-
cionais e internacionais, desejo 
que esse processo seja contí-
nuo”, afirma.

Erico iniciou sua trajetória 
no audiovisual durante a fa-
culdade. “Sexo Com Objetos 
Inanimados”, um dos seus pri-
meiros curtas, foi premiado em 
diversos festivais e lhe abriu 
portas. “Comeback”, roteirizado 
e dirigido por Rassi, foi lançado 
em 2017, após um hiato de 40 
anos sem a exibição de longas 
goianos comercialmente.

Disponível no Prime Video, 
o filme estreou e foi premiado 
no Festival do Rio, seguindo 
para premiação no Festin Lis-
boa, onde ganhou Melhor Dire-
ção e Melhor Filme pela Crítica.

Já “Oeste Outra Vez”, segun-
do longa de Erico, começou a 
ser escrito em 2015 após re-
ceber o prêmio de desenvol-
vimento do Fundo Setorial do 
Audiovisual. O filme teve sua 
estreia internacional no Cine-
quest Film Festival em San Jose, 
Califórnia, EUA.

Estrelas: Babu Santana (à esquerda) e
Angelo Antônio (à direita) integram elenco do longa

GRAMADO

‘Oeste Outra Vez’ é dirigido pelo cineasta anapolino
Erico Rassi. Filme goiano discute fragilidade masculina

DIVULGAÇÃO

Evento espera receber pelo menos 10 mil pessoas em duas noites

Cineasta embarcou
em viagens de imersão

Orientado por um processo 
criativo pessoal, o diretor em-
barcou em viagens de imersão 
e entrevistou personagens da 
vida real que encontrava pelo 
caminho. Ele explica seu mé-
todo: “Parto de um universo 
amplo, que vai sendo limitado 
aos poucos, até que decido o 
que incorporar no roteiro. Isso 
ajuda a deixar os personagens 
mais complexos, pois eu não 
imponho a eles suas persona-
lidades, e às vezes nem mesmo 
suas ações”.

Rassi comenta sobre sua 
relação com o elenco, no qual 
Rodger Rogério (Jerominho) é 
protagonista ao lado de Angelo 
Antônio (Totó). Ele lembra que 
Rodger ajudou a reconfigurar o 
personagem Jerominho, origi-
nalmente escrito para Nelson 
Xavier, e que a transição ocor-
reu de forma natural após a 

morte de Xavier. Outros atores 
no elenco incluem Babu San-
tana, Daniel Porpino, Adanilo, 
Antônio Pitanga, Tuanny Araú-
jo e Elzio Vieira.

A locação escolhida para 
“Oeste Outra Vez” foi a Chapa-
da dos Veadeiros, com São João 
da Aliança como cenário prin-
cipal. Algumas cenas foram es-
critas em função de paisagens 
específicas do sertão chapa-
dense. A produtora Cris Miotto, 
da Vietnam Filmes, ressalta o 
impacto econômico e cultural 
na região.

Ela conta que a sinergia, 
acolhimento e colaboração 
mútua foram essenciais para a 
filmagem, com diversas pesso-
as da cidade sendo contratadas 
e tendo a oportunidade de co-
nhecer o processo de produção 
cinematográfica.
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DA REDAÇÃO

Dois alunos da APAE Anápolis, Victor 
Augusto Araújo Gonçalves Holanda, 25 
anos, e Adriana Nunes Ribeiro, 33 anos, 
foram aprovados no vestibular para o 
curso de Educação Física da UniEvangé-
lica. A conquista é um marco na trajetó-
ria de ambos, que superaram barreiras 
impostas pela deficiência intelectual e 
mostraram que a educação inclusiva 
pode transformar vidas. 

A aprovação reflete a importância do 
apoio familiar, da dedicação dos profis-
sionais da APAE e das estratégias peda-
gógicas inclusivas que valorizam as ha-
bilidades de cada aluno. Victor Augusto 
e Adriana Nunes iniciaram suas traje-
tórias educacionais na APAE Anápolis, 
uma instituição que se destaca pelo tra-
balho inclusivo e pela valorização das 
potencialidades de cada aluno. 

Victor, que ingressou na APAE com 
apenas seis meses de vida para atendi-
mento de fisioterapia e fonoaudiologia, 
trilhou um caminho de crescimento e 
desenvolvimento contínuo. Aos 10 anos, 
começou a frequentar o Atendimento 
Educacional Especializado (AEE), e aos 
16 anos, foi inserido no programa de 
Formação Inicial para o Trabalho (FIT) e 
na Educação de Jovens e Adultos (EEJA).

Hoje, ele participa do programa de 
emprego apoiado da APAE, atuando no 
SICOOB, e desempenha a importante 
função de autodefensor da APAE Aná-
polis, além de ser autodefensor estadual 
e suplente da autodefensoria nacional 
da APAE/Brasil.

Já Adriana Nunes, por sua vez, foi 
encaminhada à APAE aos 7 anos, após 
orientação da escola regular, devido ao 
seu desenvolvimento estar aquém das 
demais crianças da sua idade. Na APAE, 
Adriana iniciou seu processo de alfabe-
tização e, após o desenvolvimento de 
sua autonomia, habilidades e potencia-
lidades, foi reintegrada à rede regular de 
ensino. Em 2020, ela retornou à APAE, 
onde participou do EEJA e assumiu o 
papel de autodefensora da instituição. 
Atualmente, Adriana participa do Pro-
grama ao Longo da Vida e é voluntária 
na escola.

ESTRATÉGIAS
A professora Maria Lucilene da Silva, 

mediadora do Projeto de Alfabetização 
e monitora do projeto de autodefensoria 
da APAE Anápolis, destaca o papel funda-
mental do apoio e das estratégias pedagó-
gicas inclusivas para o desenvolvimento 
de Victor e Adriana. 

"O desempenho deles é o resultado da 
parceria de vários profissionais que acredi-
taram, dedicaram e possibilitaram para eles 
estratégias diferenciadas que atendessem às 
suas especificidades. O apoio da família tam-
bém foi fundamental nesse processo", afirma.

De acordo com Lucilene, a APAE Aná-
polis conta atualmente com 420 alunos, e a 
aprovação de Victor e Adriana no vestibu-
lar da UniEvangélica é uma conquista que 
reflete o compromisso da instituição com 
a inclusão e a educação de qualidade. 

"A instituição oferece uma matriz cur-
ricular voltada para as especificidades dos 
estudantes, valorizando as habilidades e 
potencialidades de cada um. A equipe é 
formada por profissionais dedicados do 
Estado de Goiás e do município de Anápo-
lis, que trabalham em conjunto para ofe-
recer um ensino adaptado às necessidades 
de cada aluno", acrescenta a professora.

FUTURO
A escolha de Victor e Adriana por cur-

sar Educação Física na UniEvangélica 
"reflete o interesse deles em promover a 
inclusão por meio do esporte, uma área 
que permite trabalhar não apenas o corpo, 
mas também o desenvolvimento social e 
emocional", pontua Lucilene. 

"Para ambos, a aprovação no vestibular 
é um passo importante para a realização 
de seus sonhos e para a construção de um 
futuro promissor", conta ela. Adriana quer 
que as jornadas dos dois se tornem exem-
plos de perseverança para outras pessoas 
com deficiência. "A inclusão no ensino 
superior é possível quando há comprome-
timento, apoio e estratégias pedagógicas 
adequadas", argumenta a estudante. 

Já Víctor amplia o desejo da colega. 
"Que a nossa trajetória inspire não apenas 
outros alunos da APAE, mas também toda 
a comunidade, mostrando que, com dedi-
cação e amor, é possível superar desafios e 
alcançar grandes realizações", conclui.

www.dmanapolis.com.br

Alunos da Apae Anápolis vencem 
desafios e passam no vestibular
Conquista é um marco na trajetória dos estudantes, que mostram que a educação inclusiva pode transformar vidas

INCLUSÃO

Victor Augusto e Adriana Nunes ingressam no curso de Educação Física da UniEvangélica

A indústria goiana cresceu 9,3% no 
acumulado em 12 meses e obteve o ter-
ceiro melhor desempenho do país. Na 
mesma variação, o aumento nacional 
foi de 1,5%, segundo levantamento da 
Pesquisa Industrial Mensal – Produ-
ção Física (PIM-PF), com a referência 
do mês de junho, divulgada pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) e confirmada pelo Instituto 
Mauro Borges (IMB).

As atividades que se destacaram e 
influenciaram a alta em 12 meses foram 
fabricação de veículos automotores, re-
boques e carrocerias (38,9%); confec-
ção de artigos de vestuário e acessórios 
(32,5%); e fabricação de produtos quí-
micos (27%).

No acumulado no ano, o crescimen-
to foi de 7,6%, enquanto a média brasi-
leira foi 2,6%. O resultado colocou Goi-
ás como o segundo estado com maior 
alta entre as unidades federativas anali-
sadas pelo IBGE. A alta foi puxada pela 
fabricação de veículos automotores, 
reboques e carrocerias (76%); e pela 
fabricação de coque, produtos deriva-
dos do petróleo e de biocombustíveis 
(12,1%).

“O avanço na indústria goiana é re-
flexo da política industrial investida 
pela gestão, que é sólida e atrai investi-
dores, resultando na geração de empre-
go e aumento de renda para os goianos”, 
destaca o titular da Secretaria-Geral de 
Governo, Adriano da Rocha Lima.

Indústria goiana cresce 9,3% 
no acumulado em 12 meses
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As roupas são os produtos 
mais procurados pelos con-
sumidores para presentear os 
pais neste domingo, 11, com 
31,7% das intenções, segundo 
levantamento realizado pelo 
Procon de Anápolis. O cená-
rio de compras se torna cada 
vez mais movimentado, com 
destaque para a alta procura 
por calçados e roupas. Para 
entender melhor as intenções 
de consumo dos anapolinos, o 
Procon realizou uma pesquisa 
abrangendo 70 pessoas entre 
os dias 1 e 5 de agosto.

Dentre os entrevistados, 
54,3% eram mulheres e 44,3% 
homens. A faixa etária predo-
minante foi de 40 a 50 anos, 
com 30% dos participantes, 
seguida por 21,4% entre 30 
e 40 anos, 20% entre 20 e 30 
anos, 18,6% com mais de 50 
anos e 10% com até 20 anos. 
A pesquisa revelou que 72,9% 
dos respondentes têm a inten-
ção de presentear seus pais, 
21,4% não pretendem com-
prar presentes, e 5,7% estão 
indecisos.

Além das roupas, estão en-
tre os itens mais procurados os 
perfumes (30,2%), acessórios 
(19%) e outros itens (15,9%). A 

pesquisa destacou a significa-
tiva variação de preços de cer-
tos produtos, especialmente 
camisa social de manga longa, 
com uma oscilação de qua-
se 200% nos preços, entre R$ 
39,99 e R$ 119,90.

A Bermuda tactel apresen-
tou uma variação, de 199,65%, 
com valores que vão R$ 19,99 
a R$ 59,90. Já o calçado mo-
cassim de couro teve uma 
diferença de 186%, com pre-
ços que vão de R$ 79,99 a R$ 
229,00. Além disso, a bermuda 

jeans reta apresentou uma va-
riação de 99,84%, enquanto a 
camisa gola polo lisa teve uma 
variação de 99,73%. 

O valor dos tênis esporti-
vos variou 80%, entre R$ 99,90 
e R$ 179,90. Entre os perfu-
mes, o Polo Ralph Lauren foi 
encontrado por preços que 
variam de R$ 399 a R$ 699,90 
(75,41%).

GASTOS
A pesquisa identificou que 

43,5% dos consumidores plane-

jam gastar entre R$ 50 e R$ 100, 
40,3% de R$ 100 a R$ 300, 12,9% 
até R$ 50 e 3,3% de R$ 300 a R$ 
500. Na questão das formas de 
pagamento, o cartão de crédito 
parcelado lidera com 41,9%. Em 
seguida, estão o Pix (25,8%), o 
pagamento à vista em dinheiro 
(14,5%), no débito (9,7%), por 
boleto (4,81%) e outras formas 
(3,2%).

O comércio local se destaca 
como a opção preferida, com 
60,7% dos entrevistados, segui-
do por 21,3% que pretendem 

comprar em shoppings, 11,5% 
pela internet e 6,6% em outros 
locais. Quanto ao timing das 
compras, 52,4% afirmam que 
irão comprar na véspera do 
Dia dos Pais, enquanto 30,2% 
planejam realizar as compras 
até cinco dias antes.

A pesquisa também reve-
lou que quase 50% dos con-
sumidores solicitam a nota 
fiscal durante suas compras, 
enquanto 27,7% não o fazem e 
23,1% o fazem apenas às vezes.

“Com a proximidade do 
Dia dos Pais, notamos um 
aumento na busca por pre-
sentes. O objetivo do Procon 
é mapear o comportamento 
de compra dos consumidores 
anapolinos para esta data tão 
especial. É fundamental lem-
brar que pesquisar é a melhor 
maneira de economizar”, des-
tacou Wilson Velasco, diretor 
do Procon.

O atendimento do Pro-
con Anápolis pode ser feito 
pelo telefone (62) 3902-1365 
ou pelo WhatsApp (62) 3902-
2882. Para atendimento pre-
sencial, a sede está localizada 
na Rua Estrela do Sul, esquina 
com Avenida Belo Horizonte, 
Vila Jussara, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 18h. (Com 
informações Procon/Secom)

AGLYS NADIELLE 

O colesterol alto é uma ame-
aça silenciosa que afeta milhões 
de pessoas, até mesmo as mais 
jovens. Um estudo de pesquisa-
dores da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) aponta 
que a condição afeta 27,4% das 
crianças e adolescentes do Bra-
sil. Segundo dados da Sociedade 
Brasileira de Cardiologia (SBC), 
40% dos adultos também são 
atingidos.

Embora a incidência seja alta, 
existem maneiras simples de 
identificar e tratar o colesterol 
alto precocemente. A bioquímica 
Luciana Figueira, coordenadora 
técnica no Sabin Diagnóstico e 
Saúde, explica que a condição 
pode ser monitorada por exames 
de sangue. Os níveis normais são 
até 170 miligramas por decilitro 
(mg/dL). 

"O colesterol é transportado 
no corpo pelas proteínas HDL e 
LDL. O HDL, conhecido como 
'bom' colesterol, deve estar aci-
ma de 45 mg/dL, enquanto o 
LDL, chamado de colesterol 

'ruim', deve estar abaixo de 110 
mg/dL", detalha a especialista.

A profissional detalha que o 
colesterol é como se fosse uma 
cera que pode se acumular den-
tro dos canos de uma casa. Em 
demasia, a cera pode entupir os 
canos, dificultando a passagem 
da água. Da mesma forma, o ex-
cesso dele pode obstruir as arté-
rias, dificultando a circulação do 
sangue e aumentando o risco de 
doenças cardíacas.

EXAMES
Luciana Figueira recomen-

da que crianças com obesidade, 
diabetes, ou histórico familiar de 
doenças cardíacas façam exa-
mes de colesterol entre 2 e 8 anos 
de idade. "Além disso, todas as 
crianças entre 9 e 12 anos devem 
fazer o exame antes da puberda-
de. Após essa fase, vale a regra do 
exame anual". 

Os dois exames mais comuns 
para medir os níveis de coleste-
rol, de acordo com a especialista, 
são o perfil lipídico e o VLDL (si-
gla em inglês para lipoproteína 
de baixa densidade), que ava-

liam a quantidade de gordura no 
sangue e indicam se os níveis do 
paciente ultrapassam a média 
indicada para a idade. 

Ela lembra que a tendência do 
colesterol alto surgir em crianças 
e adolescentes é maior em fa-
mílias com histórico de doenças 
cardiovasculares. O excesso de 
gordura na corrente sanguínea 
pode provocar desde o Acidente 
Vascular Cerebral (AVC) até in-
fartos. "Os pais desempenham 
papel crucial na prevenção do 
problema junto aos filhos, e de-
vem incentivar hábitos saudáveis 
desde cedo”, afirma.

MONITORAMENTO
O exame de colesterol é feito a 

partir de uma amostra de sangue 
e, na maioria dos casos, não exi-
ge jejum. "Para crianças acima 
de quatro anos, deve ser repetido 
a cada cinco anos. No entanto, 
se os pais tiverem colesterol alto 
antes dos 40, o procedimento 
deve ser anual. Já para crianças 
obesas, a recomendação é reali-
zar o teste a cada quatro meses", 
ressalta.

DIA DOS PAIS

Segundo levantamento do órgão de defesa do consumidor, camisa social de manga longa oscila quase 200%

Colesterol em excesso pode obstruir as artérias, dificultar a circulação do sangue e aumentar risco de doenças cardíacas

Calçados e roupas têm maiores 
variações de preços, diz Procon

Colesterol alto afeta mais de 27,4% das 
crianças e adolescentes, revela estudo 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS VII SPE LTDA 
NOTIFICADO: WELLINGTON LUIZ MARTINS CECILIANO 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos os presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica o senhor WELLINGTON LUIZ MARTINS CECILIANO dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento 503 bloco 01, do empreendimento VARANDAS BOA VISTA. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 24.972,83 (Vinte e quatro mil novecentos e setenta e dois reais e oitenta e 
três centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

2 05/10/2023 6.246,12 INCC (t-2) 124,92 626,69 6.997,73 
9 05/10/2023 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 106,05 1.184,21 

10 05/11/2023 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 95,13 1.173,29 
11 05/12/2023 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 84,56 1.162,72 
12 05/01/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 73,64 1.151,80 
13 05/02/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 62,72 1.140,88 
14 05/03/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 52,50 1.130,66 
3 05/042024 6.246,12 INCC (t-2) 124,92 245,68 6.616,72 

15 05/04/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 41,58 1.119,74 
16 05/05/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 31,01 1.109,17 
17 05/06/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 20,08 1.098,24 
18 05/07/2024 1.057,02 INCC (t-2) 21,14 9,51 1.087,67 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS VII SPE LTDA 

 
 

As roupas lideram o desejo de compra dos consumidores, com 31,7% de procura, segundo dados do Procon
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O Presídio Estadual de 
Anápolis deve ganhar mais 
150 novas vagas, até o final de 
2024. A ampliação na unida-
de do sistema penitenciário 
no município tem previsão de 
investimentos da ordem de R$ 
12,4 milhões. Neste momento 
o andamento das obras está 
em 33,26%. A previsão de en-
trega é para o próximo mês 
de dezembro. Ao todo, 2.050 
serão abertas no sistema pe-
nitenciário goiano até abril de 
2025.

O Governo de Goiás, por 
meio da Diretoria-Geral de 
Polícia Penal (DGPP), iniciou 
a construção de mais 800 va-
gas para o sistema penitenci-
ário do Estado, nas cidades de 
Caldas Novas (Região Sul) e 
Formosa (Entorno do Distrito 
Federal). Os dois canteiros de 
obras ficaram prontos em ju-
lho e as ordens de serviço fo-
ram assinadas no último dia 2 
de agosto. O investimento do 
poder público estadual é de 
R$ 84,2 milhões – R$ 42,1 mi-
lhões em cada unidade prisio-
nal regional.

A previsão é que as obras 
durem seis meses. Serão 400 
vagas em cada unidade, edi-
ficadas no modelo “moldado 
in loco”. Esse sistema permite 
a moldagem de paredes com 
uma espécie de tela metáli-
ca, fabricada no local onde a 
construção está sendo execu-
tada, garantindo mais agilida-
de aos trabalhos.

“O sistema penitenciário 
goiano ficou mais de 20 anos 
sem investimentos em estru-
tura, abandonado. A partir de 
2019, com a entrada do go-
vernador Ronaldo Caiado, já 
empregamos mais de R$ 300 
milhões em obras. Temos, em 
andamento, diversos investi-

mentos em reformas e cons-
trução de unidades, em todas 
as regiões do estado”, revela o 
diretor-geral de Polícia Penal, 
Josimar Pires.

Essas 800 vagas se juntam 
às outras 2.050 que serão aber-
tas no sistema penitenciário 
goiano até abril de 2025. So-
mente no Complexo Prisional 
Policial Penal Daniella Cruvi-
nel, em Aparecida de Goiânia, 
são 1,6 mil vagas, distribuídas 
da seguinte forma: 800 na Pe-
nitenciária Coronel Odenir 
Guimarães (POG) e outras 
800 na Casa de Prisão Provisó-
ria (CPP). A inauguração está 
prevista para setembro.

Na Unidade Prisional Re-
gional de Novo Gama, no En-
torno do DF, são mais 300 va-
gas, com previsão de entrega 
para abril de 2025. Além das 
150 na ampliação do Presídio 
Estadual de Anápolis, com 
inauguração estimada para 
dezembro deste ano. Todas 
essas melhorias totalizam in-
vestimento de aproximada-
mente R$ 223 milhões do po-
der público estadual.

“Vamos suprir, de maneira 
considerável, o déficit de va-
gas no sistema penitenciário 
goiano”, afirma Josimar Pires. 
“Sem falar que estes presídios 
estão sendo construídos com 
tecnologia prisional de última 
geração, com concreto de al-
tíssima resistência e automa-
ção dos sistemas de distribui-
ção hídrica e de iluminação 
para as alas de carceragem”, 
emenda.

COMPLEXO PRISIONAL
A ampliação da CPP e da 

POG, no Complexo Prisional, 
estão com as obras bastante 
adiantadas. Nos dois módu-
los serão construídas, além 
das 1,6 mil vagas, celas cole-
tivas, celas de triagem, parla-

tórios e galpões de trabalho 
(dois em cada unidade), com 
249 metros quadrados cada. 

As celas terão trancas aéreas 
(para que o policial penal não 
tenha contato com os presos). 

Não haverá pontos de energia 
nas celas. (Com informações 
DGPP)

MARCOS VIEIRA

A Defensoria Pública do Es-
tado de Goiás (DPE-GO) reali-
za, em 17 de agosto, o ‘Dia D’ 
do projeto ‘Meu Pai Tem Nome’, 
voltado ao reconhecimento de 
paternidade e filiação. As ins-
crições podem ser feitas até a 
próxima sexta-feira, 9. 

As inscrições podem ser fei-
tas pelo Whatsapp (62) 98307-
0239. Em caso de atendimen-
to on-line, é preciso acessar 
o endereço eletrônico www2.
defensoria.go.def.br/pai-tem-

-nome. Já presencialmente, 
em Anápolis, basta se dirigir na 
unidade da DPE-GO na cidade, 
que fica na Avenida Pinheiro 
Chagas, quadra 11, lote 49, no 
Bairro Jundiaí. O horário de 
funcionamento é das 8h às 18h.

O projeto ‘Meu Pai Tem 
Nome’ é uma iniciativa voltada 
para garantir o direito ao re-
conhecimento de paternidade 
ou maternidade para todas as 
crianças, adolescentes, jovens 
e adultos. 

Segundo a DPE-GO, o ob-
jetivo principal é assegurar 

que cada pessoa tenha seu 
pai e mãe biológicos ou so-
cioafetivos registrados em sua 
certidão de nascimento ou de 
casamento, promovendo o re-
conhecimento legal e afetivo 
dessa relação. Em Goiás, ele é 
realizado em parceria com a 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG).

Dados da DPE-GO mostram 
que entre janeiro e julho deste 
ano, 2.852 crianças foram re-
gistradas sem o nome do pai 
em Goiás. No Brasil, o número 
é de 97.104 no mesmo período, 

conforme dados do Portal da 
Transparência de Registro Ci-
vil. O projeto, criado em Goiás, 
acabou se tornando nacional a 
partir de 2022, quando foi reali-

zada a primeira edição do ‘Dia 
D’, por todas as Defensorias Pú-
blicas do país. Em 2023, foram 
mais de 4 mil atendimentos no 
Brasil inteiro.

Dia D do projeto ‘Meu Pai Tem Nome’
17 de agosto

Inscrição pode ser feita até 9 de agosto
Whatsapp: (62) 98307-0239.
Site: www2.defensoria.go.def.br/pai-tem-nome
Presencialmente: Avenida Pinheiro Chagas, quadra 11, lote 49, 

Bairro Jundiaí, Anápolis (GO), CEP: 75110-580 (Horário: 8h às 18h)

Governo de Goiás inicia obras e informa que serão abertas 2.050 vagas no sistema penitenciário goiano até abril de 2025

Anápolis também participa das ações que visam proceder o reconhecimento de paternidade e filiação, em 17 de agosto

Presídio Estadual de Anápolis vai 
ganhar 150 vagas ainda em 2024

Dia D do projeto ‘Meu Pai Tem Nome’

Unidade prisional de Anápolis vai ganhar mais 150 vagas até o final do ano, segundo o Governo de Goiás

SISTEMA PENITENCIÁRIO

Ampliação do Presídio Estadual de Aná-
polis

Quantidade de vagas: 150 
Investimento: R$ 12,4 milhões
Andamento da obra: 33,26%
Previsão de entrega: Dezembro de 2024

Ampliação da Penitenciária Odenir Gui-
marães

Quantidade de vagas: 800 
Investimento: R$ 54,1 milhões
Andamento da obra: 98,69%
Previsão de entrega: Agosto de 2024

Ampliação da Casa de Prisão Provisória
Quantidade de vagas: 800 
Investimento: R$ 55,1 milhões
Andamento da obra: 94,61%
Previsão de entrega: Setembro de 2024

Construção da Unidade Prisional Regio-

nal de Caldas Novas
Quantidade de vagas: 400 
Investimento: R$ 42,1 milhões
Andamento: Instalação do canteiro de 

obras
Previsão de entrega: Março de 2025

Construção da Unidade Prisional Regio-
nal de Formosa

Quantidade de vagas: 400
Investimento: R$ 42,1 milhões
Andamento: Instalação do canteiro de 

obras
Previsão de entrega: Março de 2025

Construção da Unidade Prisional Regio-
nal de Novo Gama

Quantidade de vagas: 300
Investimento: R$ 17,8 milhões
Andamento: 82%
Previsão de entrega: Abril de 2025

Novas vagas no sistema penitenciário de Goiás
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DA REDAÇÃO 

O anapolino Vitor de Oli-
veira Cezario, aluno do ter-
ceiro ano do Ensino Médio 
no Colégio Arena, em Goi-
ânia, tem sido um exemplo 
de como a dedicação ao de-
bate competitivo pode abrir 
portas e criar oportunidades. 
Aos 18 anos, já coleciona 
uma série de títulos e expe-
riências que vão muito além 
das fronteiras brasileiras, 
consolidando-se como uma 
referência na arte da argu-
mentação.

Com uma impressionante 
trajetória em campeonatos 
nacionais e internacionais, 
incluindo o título de cam-
peão do Prêmio Castro Al-
ves 2023 e o reconhecimento 
como quarto melhor debate-
dor de língua estrangeira no 
Prague Debates Spring, na 
República Tcheca. O deba-
tedor divide sua experiência 
e visão sobre o poder trans-
formador do debate compe-
titivo.

Quando Vitor Cezario co-
meçou o Ensino Médio no 
Colégio Arena, em Goiânia, 
ele dificilmente poderia ima-
ginar que sua vida tomaria 
um rumo tão distinto. Inicial-
mente focado em ciências 
exatas, ele se considerava 
mais um aluno típico, inte-
ressado em cálculos e fórmu-
las. No entanto, um convite 
insistente de amigos para 
completar um time de debate 
mudou tudo. 

"Eu relutava bastante em 
entrar na sociedade de de-
bates da escola. Sempre me 
considerei alguém mais das 
exatas do que das humanas", 
comenta, recordando seus 
primeiros passos no mundo 
da oratória. "Mas quando en-
trei no primeiro campeonato, 
tudo mudou. Descobri uma 
habilidade que eu não sabia 
que tinha e que acabou me 
transformando de várias for-
mas", completa.

A partir daquele momen-
to, ele não só se dedicou ao 
debate, como fez dessa prá-
tica uma verdadeira paixão. 
Sua trajetória foi marcada 
por uma ascensão meteórica, 
movida por força de vontade 
e uma capacidade incomum 
de aprender e se adaptar ra-
pidamente. Sua preparação 
vai muito além das discus-
sões em sala de aula. Gradu-
ado em proficiência na lín-
gua inglesa pela Practical, ele 
também se aprofundou em 
disciplinas como macroeco-
nomia, física e cálculo, atra-
vés do sistema AP do College 
Board. 

Além disso, acumulou 
conhecimentos em oratória, 

raciocínio lógico e pensa-
mento crítico, habilidades 
essenciais para qualquer 
grande debatedor. "Acho que 
o mais importante para ser 
um bom debatedor é ter a 
capacidade de pensar rápido 
e de forma crítica", explica 
Vitor. "Você precisa ser ca-
paz de construir argumentos 
sólidos em pouco tempo, ao 
mesmo tempo em que pre-
cisa estar preparado para re-
futar os argumentos do outro 
lado." 

Essa formação sólida e 
diversificada foi crucial para 
os sucessos nos campeona-
tos. Ele participou de quatro 
grandes competições nacio-
nais, incluindo o Campeo-
nato Nacional de Debates 
Escolares de 2022, onde foi 
semifinalista, o Open Brasil 
Debates 2023, onde foi cam-
peão Novice e o Schools, e 
o Prêmio Castro Alves 2023, 
onde foi campeão, destacan-
do-se entre cerca de 200 par-
ticipantes. 

FAMÍLIA
No cenário internacional, 

Vitor também brilhou. Em 
2023, ele representou o Bra-
sil no Campeonato Mundial 
de Debates no Vietnã, e no-
vamente em 2024, na Sérvia. 
Nessas competições, ele e seu 
time alcançaram os melhores 
resultados já registrados pelo 
Brasil, consolidando a nação 
como uma forte competidora 
no cenário global. 

"Participar desses cam-
peonatos internacionais foi 
uma experiência incrível. 
Conheci pessoas de todo o 
mundo e tive a oportunidade 
de debater em alto nível con-
tra alguns dos melhores de-
batedores do planeta", conta. 
"Na Sérvia, fui capitão da se-
leção brasileira, lá consegui-
mos quatro vitórias em oito 
debates, o que foi o melhor 
resultado do Brasil até hoje", 
acrescenta. 

Além do Campeonato 
Mundial, Vitor também se 
destacou no Praga Debates 
Spring, um dos mais presti-
giados torneios preparatórios 
para o campeonato mundial, 
onde foi premiado como o 
quarto melhor debatedor de 
língua estrangeira entre mais 
de 250 participantes de 68 
equipes. O sucesso de Vitor 
nos debates é, em parte, cre-
ditado ao apoio incondicio-
nal que recebe de sua família. 

"Meus pais, Vanderley e 
Janaínna Cezário, sempre 
me apoiaram em todas as 
minhas atividades, mesmo 
que eles não tenham tanta 
familiaridade com o mundo 
dos debates", diz Vitor. "Esse 
apoio é muito importante, 

pois me dá segurança para 
seguir em frente, sabendo 
que, independentemente do 
resultado, eles estão comigo."

ESCOLA
Além disso, o ambiente es-

colar também desempenhou 
um papel crucial em sua for-
mação como debatedor. O Co-

légio Arena é uma das poucas 
escolas no Brasil que possuem 
uma sociedade de debates 
bem estruturada, da qual Vi-
tor é atualmente presidente. 
Com mais de 100 membros 
ativos, a sociedade se tornou 
um núcleo de excelência para 
o desenvolvimento de habili-
dades argumentativas. 

"Dou aulas semanais para 
alunos desde o 8º ano até o 
3º ano do Ensino Médio, e é 
incrível ver como o interesse 
pelo debate tem crescido na 
escola", afirma. "É uma ati-
vidade que realmente pode 
transformar as pessoas, e é 
gratificante poder contribuir 
para isso."

www.dmanapolis.com.br

Apesar de sua paixão pelos debates, Vitor 
tem planos ambiciosos para o futuro que não 
se limitam ao mundo da oratória. Seu obje-
tivo principal é cursar engenharia, preferen-
cialmente em uma universidade no exterior. 
"O debate me ajudou a desenvolver muitas 
habilidades que serão úteis em qualquer 
carreira", explica. 

"Mesmo na engenharia, a capacidade de 
argumentar e apresentar ideias de forma cla-
ra e convincente é fundamental." Ele tam-
bém planeja continuar envolvido com o de-
bate competitivo, seja como competidor ou 
mentor. "O debate é uma ferramenta podero-
sa de desenvolvimento pessoal e intelectual. 
Quero continuar contribuindo para o cresci-
mento desse esporte no Brasil, ajudando as 
próximas gerações de debatedores."

O próximo grande desafio é chegar às oi-
tavas de final do Campeonato Mundial de 
Debates em 2025. Este é um marco que o 
Brasil ainda não alcançou, mas Vitor acre-
dita que, com a continuidade do atual time, 
eles têm boas chances de fazer história no-
vamente. 

"Estamos muito bem-preparados e acre-
dito que podemos alcançar esse objeti-
vo. Esse ano chegamos muito perto, e com 
mais um ano de treinamento, tenho certeza 
de que podemos chegar ainda mais longe", 
diz confiante. Além dos campeonatos, Vi-
tor também planeja continuar seu trabalho 
na Sociedade de Debates do Colégio Arena 
e expandir seu alcance, ensinando e inspi-
rando outros jovens a se apaixonarem pelo 
debate.

DESTAQUE

Aos 18 anos, aluno do 3º ano do ensino médio integra a seleção brasileira e está em evidência no Brasil e no exterior 

Anapolino é considerado um dos 
melhores debatedores do mundo 

Vitor Cezario, ao lado da colega de equipe Renata, durante a competição em Praga, na República Tcheca

Desejo de cursar Engenharia no exterior


